


Резкое заявление губерна-
тора, высказавшего, что госу-
дарство не нашло возможностей 
обеспечить доступность жилья в 
регионах, прозвучало особенно 
актуально на фоне интернет-кон-
ференции министра региональ-
ного развития РФ Владимира 
Яковлева, проведенной 5 де-
кабря на официальном портале 
Совета при Президенте России. 
Конференция была посвяще-
на первым итогам нацпроекта 
«Доступное и комфортное жилье 
- гражданам России». В течение 
двух недель в редакцию сайта 
поступило более 400 вопросов 
практически из всех регионов 
страны, и большинство из них 
было связано с проблемами реа-
лизации национального проекта 
на местах.

Разумеется, был задан и са-
мый больной или, по опреде-
лению ведущего интернет-кон-
ференции, фундаментальный 
вопрос: о каком доступном жилье 
идет речь, если по цене 25–30 
тысяч рублей за метр (в Вороне-
же на сегодняшний день – по-
рядка 22 тысяч)  большинству 
граждан оно будет недоступно 
даже в следующей жизни?

Министр регионального раз-
вития уверил, что главное - уве-
личить объемы строительства 
жилья: «Только в том случае, 
если будут расти квадратные 
метры, они будут доступны». А 
отвечая на вопрос, почему в 
нашей стране купить участок 
земли для строительства дома 
можно только за очень большие 
деньги, пояснил, что все дело 
в непрозрачности процедур и 
коррупционных связях, кото-
рые влияют на удорожание. 
Прозвучало это как обвинение 
в адрес регионов: «В структуре 
стоимости квадратного метра 46 
процентов – это себестоимость 
самого строительства.  Ну, допус-
тим, за 100 процентов взяли 46 
процентов себестоимости, все 
остальное – это приобретение 
земли,  различные процедуры, 
связанные с оплатой проме-

жуточным конторам, которые 
участвуют в процессе строи-
тельства, это скрытые в серых, 
черных конвертах различного 
рода «откаты» и так далее».

Тем не менее воронежский 
губернатор Владимир Кулаков, 
по сути, раскритиковал действия 
Федерального центра. Если  ма-
лоэтажное жилье в Нечаевке 
будет однозначно доступным, 
в пределах 10 тысяч рублей за 
квадратный метр, то это лишь 
потому, что все магистральные 
сети - канализация, водоснаб-
жение, электричество, газ - будут 
построены совместными усили-
ями областного и федерального 
бюджетов. И это снижает себе-
стоимость жилья как минимум 
на 30 процентов. 

- На площадках для многоэтаж-
ных домов ситуация совершенно 
другая, - рассказал губернатор. - 
Там Федерация согласилась взять 
на себя  только погашение 40 
процентов ставки за кредит. Это 
примерно один процент от общей 
суммы – получается, настолько и 
будет снижена стоимость жилья.  
А если учесть, что оформление го-
сударственных гарантий займет, 
как водится, не меньше года, то 
дело и вовсе кончится подорожа-
нием. Никчемная вещь, так что я 
уже дал поручение проработать 
вариант по возможности вооб-
ще обойтись без Федерального 
центра.

Воронежцы, для которых глав-
ное – получить доступ к жилью 
уже в этой жизни, могут только 
искренне пожелать губернато-
ру справиться собственными 
силами.

Руководителей двух районов 
области  – Каширского и Камен-
ского – губернатор обвинил в 
бездействии по выплате пенси-
онерам частичной компенсации 
затрат на газификацию их домов. 
Речь идет, как уже писала «Ком-
муна», о довольно крупной сумме 
денег, выделенной в результате 
переговоров из Пенсионного 
фонда. Компенсации должны по-
лучить малоимущие и одинокие 

неработающие пенсионеры, не 
имеющие права на другие меры 
социальной поддержки. Едино-
временные денежные выплаты 
могут достигать 18 тысяч рублей 
– в рамках сметной стоимости 
работ, связанных с подключени-
ем дома к газораспределитель-
ным сетям.

- Пусть пенсионеры этих двух 
районов соберутся и посмотрят 
своим главам в глаза, - пред-
ложил губернатор, который 
регулярно поднимает на своих 
планерках в областной адми-
нистрации вопрос не использо-
вания предложенных средств 
муниципальными властями. 
- Остальных я назову, возможно, 
уже на следующей неделе: всех, 
кто клялся на совещаниях, что 
умрет, но деньги отправит по 
назначению. В результате из 40 
миллионов израсходована лишь 
половина. Сейчас ведем работу 
с Пенсионным фондом, чтобы 
нам пролонгировали эти 20 мил-
лионов на следующий год. Все 
это очень неприлично, потому 
что у людей возникает резонный 

вопрос: может, у области нет в 
деньгах нужды?

Постановление областной 
администрации о конкурсе 
среди талантливой молодежи 
(школьников и студентов), отли-
чившейся в различных сферах 
деятельности, готовится к выхо-
ду «в свет». Какой смысл вложен 
в начинание, помимо вручения 
наград – этот вопрос был задан 
губернатору.

По словам Владимира Кула-
кова, конкурс будет проводиться 
ежегодно, а победители получат 
порядка 20 тысяч рублей.

- Когда появляется дух со-
перничества, неизменно по-
вышается результат, - отметил 
губернатор. – Кроме того, хоте-
лось бы поддержать способных 
и трудолюбивых ребят, многие 
из которых, кстати, отнюдь не из 
богатых семей.

В качестве примера – как 
результат растет под воздейс-
твием духа соперничества, 
Владимир Кулаков напомнил 
уже существующий конкурс на 
лучшую студенческую научно-
исследовательскую работу. С 
каждым годом расширяется 
география участников, спектр 
направлений работ. И неиз-
меримо увеличилась глубина 
исследований и значимость 
научных результатов. Сегодня, 
по мнению экспертов, каждая 
из научных работ может по 
праву стать дипломной, а в ряде 
случаев – достигает  уровня 
кандидатской диссертации. 

В каком направлении будет 
развиваться воронежский го-
родской транспорт – эта тема в 
очередной раз обсуждалась на 
планерке в обладминистрации. 
Не обошли ее вниманием и жур-
налисты (в «Коммуну», кстати, 
отчаявшиеся воронежцы звонят 
по этому поводу практически 
ежедневно).  

По словам губернатора, от 
мэрии требуется для начала  
четко определенная стратегия, 
понимание цели.

- Метро будем строить – зна-
чит, надо начинать уже сегодня, 
- не без иронии высказался 
губернатор. – Стоит задача 
сохранить трамвай – давайте 
работать в этом направлении. 
А если трамвай не нужен, за-
чем тогда рельсы, мешающие 
автомобильному движению? 
Собираемся восстанавливать 
троллейбусы, или мэрия счита-
ет, что в таком случае пробки 
усугубятся, хотя дальше вроде 
бы и некуда? При существующем 
сегодня количестве маршруток, 
конечно, будут пробки. Но если 
пустить не пять, а 500 трол-
лейбусов, маршрутки в таком 
количестве будут не нужны. 
Так или иначе, процессом надо 
управлять. Вот я и обратился к 
городской власти: что вы соби-
раетесь делать дальше? Исходя 
из этого, будем предпринимать 
конкретные шаги, выходить на 
Правительство и Президента. Я 
готов к любому пути развития, 
который предложит город, и 

готов включиться в работу. Суще-
ствующая сегодня транспортная 
вакханалия – это предел.

Кстати, на официальном сайте 
Воронежской мэрии недавно 
появилось сообщение, что разра-
ботка Генплана, предусматрива-
ющего стратегическое развитие 
Воронежа на 20 лет вперед, 
находится в завершающей ста-
дии. По словам председателя 
комитета главного архитекто-
ра Анатолия Бородецкого, 15 
декабря основные параметры 
Генплана будут опубликованы в 
СМИ - для ознакомления с ними 
жителей города. А с 15 января 
по 15 апреля пройдут обще-
ственные слушания одного из 
основных городских документов. 
Для этих целей будет выделено 
специальное помещение – Дом 
архитектора. Кроме этого, гла-
вам районных управ поручено 
выделить помещения, в которых 
будут проходить общественные 
слушания в каждом из городских 
районов.

Как сообщается на сайте, 
Генплан предусматривает вынос 
за городскую черту промышлен-
ных предприятий, в том числе 
гормолзавода, мясокомбината 
и косметического предприятия 
«Финист - парфюмер». Хочется 
верить, что и на все вопросы 
городского транспорта будет 
дан исчерпывающий ответ. Во 
всяком случае, небезразличные 
к себе и к городу граждане могут 
взять это дело на контроль.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
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Создадим одну 
партию!

Доступ отменяется?
ГУБЕРНАТОР ОТВЕЧАЕТ
Воронежская область может отказаться от помощи Феде-
рального центра в реализации национального проекта «До-
ступное жилье» - об этом заявил на традиционной встрече 
с журналистами губернатор Владимир Кулаков. Речь на этот 
раз идет не о коттеджном поселке в Нечаевке, а о строитель-
стве многоэтажного доступного жилья

В «Коммуне» от 24 ноября мы пред-
ложили своим читателям задать вопрос 
губернатору – по телефону или в письмах 
в редакцию. Однако даже не предполагали, 
какой шквал звонков нас ждет. А главное, 
какие вопросы люди, не сомневаясь, ад-
ресуют лично Владимиру Кулакову. Главу 
области просили отремонтировать дороги 
и полотенцесушилки, укоротить тех, кто по-
вышает цены на телефон, и спасти детскую 
площадку. Примечательно, что в основном  
жалуются жители Воронежа… При том, 
что губернатор может воздействовать на 
всенародно избранного мэра лишь убеж-
дением, но ни в коем случае не приказом 
– таков существующий закон.

Уважаемые читатели! Мы понимаем ваше 
отчаяние и нисколько не сомневаемся в жиз-
ненной важности каждого сигнала. Однако 
напоминаем, что именно для решения про-
блем такого рода в областной администрации 
создан телефон доверия - 55-59-80. Все 
обращения граждан, поступающие по этому 

телефону, строго регистрируются и немед-
ленно доводятся до руководителей органов 
исполнительной власти и должностных лиц, 
от которых зависит ответственное решение.

Что касается редакции «Коммуны», мы по-
прежнему готовы задать от имени читателей 
вопрос губернатору. В том случае, если ответ 
может дать только руководитель области и 
никто другой.

На некоторые вопросы мы уже получили 
ответы Владимира Кулакова и публикуем их, 
как и обещали.

«В процессе монетизации льгот почему-
то забыли о существовавшей 50-процент-
ной  льготе на оплату телефона для вете-
ранов труда. А ведь для многих из нас это 
связь с внешним миром и не менее важно, 
чем лекарства. Планирует ли губернатор 
поставить перед Правительством страны 
вопрос о возможности вернуть нам эту 
льготу?» (ветеран труда Вера Викторовна 
Кутепова, Воронеж). 

- Мне впервые озвучили эту проблему, 

поэтому потребуется некоторое время для ее 
изучения. Если действительно есть необходи-
мость, обязательно выйдем в Правительство 
с предложением внести дополнение в 122-й 
Закон.

«Школу № 64 в поселке Боровое отап-
ливают углем – здесь нет газа, хотя весь 
поселок газифицирован. Школьники сами 
таскают и колют дрова. Жители писали 
письма во все инстанции и даже получа-
ли формальные ответы. Но разобраться 
в отписках чиновников невозможно, а в 
школе в пригороде Воронежа по-прежнему 
топят печь» (уличком Лидия Константиновна 
Тарарыкова).

- Рассмотрим возможность включить эту 
школу в план газификации на следующий год. 
Видимо, придется «взять грех на душу», пото-
му что это ведь прерогатива муниципальных 
властей.  Воронеж полностью газифициро-
ван, и то, что к школе не могут подвести газ, 
- просто стыдно.

Вопрос губернатору: обратная связь

В Воронеже во вторник, 5 декабря, состоялась 
торжественная церемония возвращения отре-
монтированной «Катюши» на территорию Центра 
патриотического воспитания (музей-диорама). 
В этом мероприятии приняли участие ветераны 
Великой Отечественной войны, воины-интерна-
ционалисты, учащиеся школ, студенты техникумов 
и вузов, активисты «Единой России» и «Молодой 
Гвардии», представители других политических и 
общественных организаций.

Эта церемония стала завершающим этапом 
в ряду мероприятий, посвященных 65-летию 
первого залпа батареи реактивных минометов 
«Катюша» под г. Оршей, проводимых по инициативе 
регионального отделения партии «Единая Россия». 
Попытки отыскать сохранившиеся «Катюши» были 
тщетными. И тогда на помощь пришло руковод-
ство авторемонтного завода №172 Министерства 
обороны РФ. Там взялись сделать реставрацию 
автомашины и макет установки реактивных ми-
нометов.

Открывая церемонию, секретарь политсовета 

Воронежского регионального отделения партии 
«Единая Россия», депутат Государственной Думы 
А.М. Сысоев сказал, что ровно 65 лет тому назад, 
5 декабря 1941 года, советские войска начали 
знаменитое контрнаступление под Москвой. На 
подмосковных полях окончательно рухнул план 
«Барбаросса». 5 декабря в соответствии с Феде-
ральным законом отмечается как День воинской 
славы России.

Одним из видов оружия Победы стала легендар-
ная «Катюша». Производство этих грозных машин, 
наводивших страх на оккупантов, было налажено 
в первые же дни войны на воронежском заводе 
Коминтерна. Воронеж воевал все дни и месяцы той 
войны – воевал штурмовиками – Илами, воевал 
радиостанциями и локаторами, воевал двигате-
лями знаменитого ночного бомбардировщика 
У-2. И, конечно, легендарной «Катюшей», которая 
взошла на постамент и стала символом ратной 
славы Воронежа.

Владимир КОЛОБОВ. 
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Символ Победы
В Воронеже в День воинской славы России легендарная «Катюша» взошла на постамент

Позитивный прогноз
Всемирный банк распространил доклад об экономике России. 
Эксперты этой международной организации в целом позитивно 
оценивают экономическое развитие страны, однако предуп-
реждают, что в будущем России потребуется наращивать ин-
вестиции в газ и энергетику. Кроме того, эксперты Всемирного 
банка ожидают, что в 2007 году доходы бюджета могут оказаться 
ниже запланированных, а жесткая миграционная политика 
может ограничить возможности роста экономики. По оценке 
Всемирного банка, быстрый рост внутреннего рынка продол-
жает стимулировать устойчивый экономический рост в России. 
Значительный чистый приток капитала вместе с доходами от 
экспорта сырьевых ресурсов подпитывают внутренний спрос. 
В этих условиях со второго квартала текущего года произошло 
ускорение темпов экономического роста. Рост ВВП за год может 
достичь 7,0%.

ООН открыла тайну богатства
Богатство среди жителей Земли распределено очень неравномер-
но. 2% самых богатых людей в мире владеют большим богатством, 
чем половина населения земного шара, а на долю 50% землян 
приходится сотая часть мирового богатства. Такие данные со-
держатся в недавно опубликованном отчете исследовательского 
института ООН. Подобные исследования в мире довольно попу-
лярны и проводятся часто, но в данном случае ООН утверждает, 
что их доклад самый всеохватный. По состоянию на 2000 год 39 
стран были причислены к группе с зажиточностью граждан чуть 
выше среднего - в нее попали такие государства, как Россия, Бра-
зилия, Мексика и Польша. А областями концентрации богатства 
оказались Северная Америка, Европа и несколько стран Азиатс-

ко-Тихоокеанского региона - таких, как Япония и Австралия. Эти 
страны обладают 90% всего мирового богатства. 

Разрабатывают новое оружие 
Соединенные Штаты приступают к разработке ядерного оружия 
нового поколения, которое нельзя было бы использовать в случае 
его кражи. Секретным лаборато-
риям страны поставлена задача: 
для всех видов американского 
ядерного оружия разработать 
технологию самоуничтожения на 
случай его попадания не в те руки, 
например, к террористам. Одна-
ко многие эксперты-атомщики 
сомневаются в возможности 
создать такую систему безопас-
ности. Вместо этого, говорят они, 
администрации Буша следовало 
бы усилить контроль в ядерных 
лабораториях и заводах. 

Хотел дать. Теперь получит?
Следственно-оперативной группой управления Генпрокуратуры, 
прокуратуры Тюменской области и областного управления ФСБ 
при попытке передачи взятки в размере 200 тысяч долларов 
были пойманы первый заместитель начальника областного 
ГУВД, глава криминальной милиции Василий Стафеев и курьер, 
прибывший специально за деньгами из Москвы. Расследование 
уголовного дела поручено следователю по особо важным делам 

управления Генпрокуратуры РФ по Уральскому федеральному 
округу. 

Осмотрели без родителей
В Санкт-Петербурге удовлетворен иск родителей по поводу 
проведенного втайне от них гинекологического осмотра воспи-
танниц детского сада. Беспрецедентный процесс продолжался 
более трех лет - с тех пор как по иску родителей, возмущенных 
рассказами девочек 5-летнего возраста, было возбуждено уголов-
ное дело по факту медосмотра. Действия ответчиков - детского 
сада, поликлиники и врача-гинеколога - признаны незаконны-
ми: никакие врачебные манипуляции с несовершеннолетними 
без разрешения родителей недопустимы. Они выплатят истцам 
по 10 тысяч рублей. 

Шустрик от В.В.Жириновского
Владимир Жириновский выставит на 
Открытом чемпионате России по спор-
тивному свиноводству своего поросенка 
по имени Шустрик. Чемпионат состоится 
16-17 декабря в Московском выставоч-
ном центре Крокус-Экспо. “Владимир 
Вольфович как большой любитель спор-
тивного свиноводства решил больше не 
испытывать судьбу на чужих спортсме-
нах и выставил своего представителя”, 
- сказал вице-президент Федерации 
спортивного свиноводства России Алек-
сей Шаршков.

Экономику тормозят… дороги
В Воронежской области за три четверти нынешнего года 
введено в эксплуатацию 4 километра автомобильных дорог 
общего пользования с твердым покрытием. По данным Во-
ронежстата,  это почти в 1,5 раза меньше, чем в Курской и в 
Тамбовской областях, в 2,5 раза меньше, чем в Белгородской 
области, и в 7 (!) раз меньше, чем в Липецкой области.  Пла-
чевное состояние дорожной отрасли Воронежской области 
из-за недостатка финансирования подтвердил и Егор Сисев, 
руководитель Главного управления автодорог региона. В 
частности, 12 тысяч километров дорог практически не обслу-
живаются, две трети мостов нуждаются в срочном ремонте, а 
дорожные строители вынуждены искать подрядные работы на 
федеральной магистрали «Дон» или за пределами области.

Помощь больным
Студенты воронежских вузов – активисты Российского Крас-
ного Креста и молодежной организации скаутов во Всемирный 
день борьбы со СПИДом провели благотворительную акцию 
на улицах Воронежа по сбору средств для оказания помощи 
больным детям. Всего было собрано 4954 рубля. Сумма хоть 
и небольшая, но уже пошла на дело. Деньги направили на 
поездку инфицированного подростка для лечения в Санкт-
Петербург и на новогодние подарки для детей, больных тубер-
кулезом, находящихся в Графском детском санатории. 

Борис Ваулин победил
Вчера в Центральном федеральном округе подведены итоги 
конкурса на лучшее освещение в прессе хода реализации 
национальных проектов. Конкурс проходил под эгидой 
полпреда Президента России в ЦФО Георгия Полтавченко. 
Рады сообщить нашим читателям: победителем конкурса в 
номинации «Здравоохранение» стал «коммуновский» журна-
лист Борис Ваулин – жюри выставило ему высшую оценку за 
острые проблемные статьи по конкурсной тематике. 

Пограничники «ЗАСЛОНили»
В минувшем месяце подразделения Регионального погрануп-
равления ФСБ РФ принимали участие в совместной с укра-
инскими коллегами спецоперации «Заслон-20006». «Только 
с нашей стороны выставлялось свыше 2000 пограничных 
нарядов, благодаря чему удалось пресечь немало нелегальных 
попыток пересечения границы, в связи с чем задержано 11 
граждан Пакистана и Афганистана», - сообщил руководитель 
группы общественных связей РПУ Юрий Роменский. Обна-
ружено более 600 граммов марихуаны и сильнодействующих 
психотропных веществ. Общая сумма контрабанды составила 
1 млн. 400 тысяч рублей. За нарушение правил пересечения 
госграницы и приграничного режима вне пунктов пропуска 
задержан 51 человек. Выявлено 255 иностранцев, которым 
был закрыт въезд в Россию.

Приговор за тройное убийство
Суд присяжных  вынес приговор 16-летнему Артему Печку-
рову и 19-летнему Владимиру Удодову  по уголовному делу  о 
тройном убийстве, совершенном в апреле этого года на окраи-
не Семилук. Следствием установлено, что осужденные, будучи 
нетрезвыми, ночью встретили на остановке общественного 
транспорта знакомых. Совместное «продолжение банкета» 
закончилось дракой.  В итоге трое лишились жизни. В том 
числе и 18-летний парень, ставший случайным свидетелем 
«мужского разбирательства». Как сообщили в областной 
прокуратуре, Печкурова осудили на 9 лет лишения свободы 
в колонии строгого режима. Удодов осужден на 20 лет.    

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, преимущественно без 
осадков, местами туман, слабый гололед; ветер юго-западный, 
умеренный, температура 0…+5.

8 декабря по области – облачно с прояснениями, преимущест-
венно без осадков, ветер юго-западный, умеренный; температура 
ночью –1…+4, днем +1…+6.

9 декабря по области – облачно с прояснениями, преиму-
щественно  без осадков, местами туман, ветер юго-западный, 
умеренный; температура ночью –2…+3, днем +1…+6.

На днях в Панино задер-
жана группа расхитите-
лей оборудования связи, 
«промышлявшая» здесь 
на протяжении полугода. 
Все грабители – местные 
жители. Эту информацию 
подтвердили в панинском 
отделении милиции. 

- Кражи в этом районе стали 
происходить с июля, - рассказы-
вает Александр Дремух, руко-
водитель отдела по связям с об-
щественностью Воронежского 
филиала ОАО «Центр Телеком». 
- Без проводной связи оста-
вались целые села. При этом, 
может, по совпадению, после 
краж в панинский узел связи 
поступали звонки с насмешка-
ми. Причем злоумышленники 
даже не задумывались, что 
своими действиями они вредят 
скорее не нам, связистам, а 
землякам, которые не могли 
вызвать в случае беды «скорую 
помощь» или пожарных. Поэто-
му задержать этих воров стало 
делом чести.

Местная милиция взялась 
за поиск преступников с боль-
шим рвением, ежесуточно ре-
агируя на все предупреждения 
связистов о возникающих в 
районе кражах. Проводились 
совместные рейды, устраи-
вались засады. Наконец, как 
сказал Дремух, по подозре-

Отсвязные парни

нию в совершении данных 
преступлений задержаны че-
тыре человека. Двое из них 
находятся под стражей, двое 
– под подпиской о невыезде. 
Возбуждено уголовное дело. 

- Уже сегодня ясно, что 
только чистый ущерб от са-
мих повреждений, без учета 
утерянной выгоды, составил 
свыше 200 тысяч рублей, 
– добавил Дремух. – Тема хи-
щений на линиях сооружений 
связи остается актуальной. В 
прошлом году был отправлен 
за решетку «криминальный 
дуэт», оставивший в результа-
те хищения кабеля без связи 
часть Левобережного района 
Воронежа. Злоумышленники 
получили по три года лише-
ния свободы и выплачивают 
компенсацию ОАО «Центр 
Телеком», превысившую 300 
тысяч рублей. 

Сергей КРОЙЧИК.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье
По материалам rian.ru, newsru.com



СЛОВО О МАРШАЛЕ ПОБЕДЫ
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Вообще 1942 год был наиболее тяжелым,
даже трагичным не только для жителей Воро-
нежа, Ростова и Сталинграда, но и многих дру-
гих районов страны, в том числе и для моего
родного Аннинского, который вдруг превра-
тился в прифронтовой со всеми вытекающи-
ми из этого тяготами, обязанностями и послед-
ствиями… Захватив весной снова стратеги-
ческую инициативу, противник двумя мощны-
ми механизированными ударами пробил ог-
ромную многокилометровую брешь в стыке
трех наших фронтов (Брянского, Юго-Западно-
го и Южного) и, уничтожая все живое на сво-
ем пути, устремился к Воронежу, Сталинграду
и дальше к Северному Кавказу. «Наша страна,
- по определению Г.К.Жукова, - вновь подвер-
глась суровому испытанию… Положение на-
ших частей на воронежском направлении рез-
ко ухудшилось, часть сил оказалась в окруже-
нии… Противник угрожал Сталинграду».

Выйдя на рубеж Дона, враг ворвался в Во-
ронеж и стал продвигаться по Дону на юг. Вот
тогда-то и появился на свет печально извест-
ный приказ И.Сталина № 227: «Ни шагу назад!»
Виновников трагического провала было мно-
го. Это и командующие названных выше фрон-
тов, и главнокомандующий Юго-Западным
направлением маршал Тимошенко вместе с
членом Военного совета Хрущевым, и Генштаб,
и сам Сталин, отвергнувший план Жукова на
летний период 1942 года.

И вот теперь ликвидировать это страшное
поражение, чреватое непредсказуемыми по-
следствиями, пришлось в основном Жукову.
По его инициативе в июле был срочно создан
новый – Воронежский фронт во главе с гене-
рал-лейтенантом Н.Ф.Ватутиным, бывшим его
заместителем по Генштабу: ему он доверял и
всячески помогал. Этот фактор был необходим
для успеха общего дела. Он же помог новому
командующему быстро сформировать все
службы штаба, создать политуправление и ре-
дакцию фронтовой газеты.

В конце июня 1942г. меня отозвали из ре-
дакции газеты «В бой за Родину» (4-я армия
Волховского фронта) и после короткого пре-
бывания в городе Иванове вызвали в Моск-
ву. В отделе кадров Главного политического
управления Красной Армии мне сказали, что
создается новый фронт – Воронежский – и я
назначаюсь корреспондентом его газеты с
весьма патриотическим названием «За честь
Родины».

По наивности я полагал, что раз новый
фронт называется Воронежским, значит, и
штаб его должен непременно находиться в
самом городе. И не где-нибудь, а в гарнизон-
ном Доме Красной Армии, который был мне
хорошо знаком еще по довоенным временам.

Поезд, которым я ехал из Москвы, ночью
остановится недалеко от станции Грязи, что ки-
лометрах в полустах северо-восточнее Воро-
нежа. Железнодорожники сообщили, что даль-
ше ехать нельзя, надо ждать, пока восстано-
вят разбомбленный путь. Пассажиры пошли
пешком на станцию. От местных жителей мы
узнали, что враг после жестокой бомбежки
ворвался на западную окраину Воронежа. А
на самой станции Грязи из хриплого, чудом
уцелевшего репродуктора мы услышали об-
рывки фраз о боях, идущих непосредственно
в Воронеже, и мое сердце защемило болью.

От военного коменданта я узнал, что вОт военного коменданта я узнал, что вОт военного коменданта я узнал, что вОт военного коменданта я узнал, что вОт военного коменданта я узнал, что в
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Редактора, полкового комиссара Петра
Алексеевича Молчанова – нашел в одной из
ближних хат: он с двумя военными (как я по-
том узнал, это были ответственный секретарь
и художник) рассматривал макет будущей га-
зеты. Перед ними лежала оттиснутая типограф-
ским способом первая полоса с крупными, на-
бранными шрифтом словами «За честь Роди-
ны».

Редактор внимательно прочитал мое пред-
писание и попросил рассказать о себе. Я ко-
ротко сообщил о том, что воевать начал на
западной границе под Перемышлем в долж-
ности заместителя командира десантной роты
по политической части, после ранения я стал
сотрудником дивизионной газеты «Красноар-
мейское слово» 32-й танковой дивизии 4-го
мехкорпуса 6-й армии Юго-Западного фрон-
та. Вместе со своей дивизией с боями отсту-
пал до Киева. В сентябре 1941г. был перебро-
шен сначала под Ленинград, а потом на Вол-
хов. Как корреспондент армейской газеты уча-
ствовал в наступательных боях за Тихвин…

- Значит, пороху уже понюхали, - то ли спро-
сил, то ли уточнил для себя полковой комис-
сар и стал рассказывать о задачах редакци-
онного коллектива, который еще только фор-
мировался. Уже прибыли и находились на за-
дании писатели Александр Безыменский, Илья
Френкель, Савва Голованивский, Анатолий Хо-
рунжий и другие литсотрудники.
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Все были приятно удивлены, когда увидели
молодого, круглолицего, подтянутого, с живы-
ми проницательными глазами генерала, на
петлицах которого блестели три звезды. Это и
был командующий фронтом генерал-лейте-
нант Николай Федорович Ватутин. Держался
он очень просто и уверенно. Говорил не спе-
ша, размеренно и спокойно, хотя обстановка
под Воронежем, как мы узнали из его сооб-
щения, была очень сложной и опасной. Но,
повторяю, во всем поведении командующего,
его манере говорить тихо и четко, в умении
логически убеждать подчиненных ему людей
и отдавать продуманные распоряжения чув-
ствовались знание обстановки и сильные во-
левые качества военачальника.

Много позже я понял, что все это он взял
от Жукова, своего наставника, под началь-
ством которого продолжительное время рабо-
тал и работает сейчас. Его уверенные распо-
ряжения и решительные действия говорили о
многом и вселяли надежду на скорую победу
под Воронежем.

Прежде всего Ватутин познакомил работ-
ников своей газеты, а также корреспондентов
из центральных газет (я запомнил тогда лишь
двух из них – Виктора Васильевича Полторац-
кого из «Известий» и Александра Исаевича
Воинова из ТАСС) с положением на фронте. Он
не скрывал, что обстановка на воронежском
направлении критическая…

Конечно, командующий фронтом мог бы
дать необходимые указания и через политуп-
равление. Но он решил сам непосредственно
побеседовать с корреспондентами газеты,
которым предстояло освещать жизнь и боевые
действия фронта и вместе с командирами и по-
литработниками готовить войска к решитель-
ным боям. Позднее, при такого рода встречах
присутствовали некоторые ответственные ра-
ботники штаба и политуправления фронта. Но
на этот раз командующий, кроме начальника
политуправления бригадного комиссара Ша-
тилова, никого не пригласил. Вообще – нам
потом всем стало ясно – генерал Ватутин не
любил многолюдных и продолжительных сове-
щаний. Он все решал, что называется, в рабо-
чем порядке и спрашивал строго. Это сразу все
почувствовали. И в этом опять-таки угадыва-
лись характер и манера Г.К.Жукова.

Получив необходимые для работы советы
командующего, все мы, корреспонденты, сроч-
но выехали в полки переднего края…

В самом начале января 1943 г., выполнив
очередное срочное задание редактора, ре-
шил для ускорения дела и надежности привез-
ти материал в редакцию лично, благо штаб
фронта находился в Анне. Стояла суровая,
снежная зима. Машины двигались медленно:
приходилось то и дело «спешиваться», брать
в руки лопаты и расчищать от снежных зано-
сов дорогу. Наконец-то оказались у знакомо-

го мне железнодорожного переезда. Вижу,
что здесь остановка автотранспорта про-
изошла по какой-то другой причине. Выпры-
гиваю из кузова попутного грузовика и иду
вперед, туда, где на возвышении стоит регу-
лировщик. На этот раз его роль выполнял
старший лейтенант. Ладно, думаю, пойду пеш-
ком: здесь мне пути-дороги известны. Но ко-
мандир не пропускает. Показываю удостове-
рение. Не действует. Тогда достаю другой до-
кумент, припасенный на подобный случай.
Разворачиваю и говорю: «Взгляните. Мне
надо срочно…» Старший лейтенант взял в
руки, читает вслух: «Предъявителю сего стар-
шему инструктору фронтовой редакции газе-
ты «За честь Родины», старшему политруку
Борзунову Семену Михайловичу разрешает-
ся вести корреспондентскую работу во всех
частях Воронежского фронта. Командирам и
комиссарам частей и соединений оказывать
тов.Борзунову необходимое содействие в ра-
боте. Начальник политуправления фронта
бригадный комиссар С.Шатилов».

- Хорошо, - сказал старший лейтенант. – Вот
пропущу эти машины и сразу вас.

И тут только я увидел, как справа, оттуда,
где до войны существовала посадочная пло-
щадка для почтовых самолетов, двигались
«виллисы», «доджи», два наших ЗИСа, вездеход
ГАЗ-61 и посредине еще какая-то иностранная
машина, на которой, как я узнал потом от ре-
дактора, побывавшего в тот же день у коман-
дующего фронтом, и ехал Жуков.

Разумеется, по вполне понятным причи-
нам, ничего не сообщалось в нашей фронто-
вой, да и в центральной печати о пребывании
Жукова в Анне, хотя он находился там несколь-
ко дней. А ведь поездка Георгия Константино-
вича в Анну, кроме служебных обязанностей,
была своего рода путешествием в свою воен-
ную молодость. Сюда он, командир эскадрона
14-й отдельной кавбригады, приезжал в кон-
це 1920г. для ликвидации путча Антонова. В
один из морозных декабрьских дней, после ус-
пешного боя, Жуков со своим отрядом распо-
ложился тогда именно в Анне. Жители тепло
приняли красных конников. А накануне Жуков
впервые побывал на приеме у М.Н.Тухачевс-
кого, назначенного командующим войсками
по борьбе с антоновщиной. Познакомился он
и с командиром кавалерийской группы И.П.
Уборевичем, в состав которой входила 14-я
кавбригада. Оба военачальника восхищались
умелыми и отважными действиями комэска
Жукова, а он в свою очередь был очарован
своими умными и знающими командирами.
Вот в таком возвышенном настроении Георгий
Константинович оказался в одном из аннинс-
ких домов, где жила дружная русская семья
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Вот тогда-то зимой 1942/43 г. мне вспом-
нились слова Жукова, сказанные им летом
1940г. на Украине в конце окружных учений,
когда он за отличные стрельбы наградил наш
орудийный расчет разными подарками, а
меня, наводчика, гармонью-трехрядкой. Уз-
нав, что я родом из Анны, он загадочно ска-
зал тогда: «Знаю я вашу Анну»… и стал пере-
числять ее достопримечательности вплоть до
красивых девушек… Вот, оказывается, откуда
(из 1920г.) запомнились ему эти сведения о
моем родном рабочем поселке по имени Анна.

С годами у Жуковых появились две девоч-
ки – Эра и Элла, доставлявшие родителям, не-
смотря на тяжелый кочевой образ жизни, мно-
го семейных радостей, счастья, творческого и
душевного вдохновения.

Позже, вспоминая о своих родителях, Эра
рассказывала:

«Мама с тех пор стала за отцом всюду ез-
дить. Часами тряслась в розвальнях, бричках,
тачанках, жила в нетопленых избах. Переши-
вала себе гимнастерки на юбки, красноармей-
ские бязевые сорочки – на белье, плела из
веревок «босоножки». Из-за этих кочевок она
и потеряла своего первого ребенка, как гово-

рили – мальчика. Больше ей рожать врачи не
советовали – хрупкое было здоровье. Но она
все-таки решилась, и в декабре 28-го года в
Минске родила меня, а через восемь лет, в
апреле 37-го, в Слуцке, на свет появилась
Элла».
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Тем временем росли и взрослели девочки,
становились любознательными, а он, их отец,
теперь уже генерал армии (а с 18 января
1943г. Маршал Советского Союза), замести-
тель Верховного Главнокомандующего, кава-
лер вновь учрежденного ордена Суворова 1-й
степени со знаком № 1, получал от Сталина все
новые и новые боевые задачи, выполнение
которых требовало новых не только умствен-
ных, полководческих, но и физических усилий,
так как приходилось срочно отправляться то
на один, то на другой участок фронта. Вот и сей-
час он со срочным, ему одному известным, за-
данием прибыл на Воронежский фронт, то есть
в Анну, где находился его штаб. Мало измене-
ний, на его взгляд, произошло здесь, на роди-
не жены, не считая нового двухэтажного рай-
кома партии. Все те же улицы и одноэтажные
дома, как правило, с соломенными крышами,
те же – маслозавод и спиртзавод. Даже пого-
да была такой же – морозной, снежной, ясной.

Несмотря на жесткий график работы Геор-
гий Константинович, как человек любозна-
тельный, нашел время для посещения знако-
мых ему мест – побывал на маслозаводе и на
винпроме (им руководил мой бывший редак-
тор райгазеты, старый коммунист, участник
Гражданской войны Феофан Евдокимович Ки-
селев), где его хорошо угостили аннинскими
напитками, а потом состоялась теплая, душев-
ная беседа с рабочими. Побывал он на сосед-
нем Садовском сахарном заводе, который, как
и все аннинские предприятия, своей продук-
цией снабжал войска фронта. Совершил Геор-
гий Константинович прогулку и по старинно-
му, известному на всю округу, аннинскому пар-
ку, где в 20-е годы, по утверждению аннинско-
го старожила, старого солдата и краеведа Г.И.
Корнюшина, командир эскадрона Жуков впер-
вые встретился с будущей женой и соединил с
ней свою судьбу. Теперь же, спустя  многие
годы, он с удовольствием посетил эти давно
знакомые ему места. Постоял на красивом
крутом берегу Битюга, впадающего в Дон –
рубеж, на котором в те дни шли тяжелые бои с
врагом.

И раз уж зашла речь о жене маршала Алек-
сандре Диевне Зуйковой, моей землячке, то
хочется сказать и о том, что сначала она одна,
а позже вместе со своими дочерьми Эрой и
Эллой всегда в самые тяжелые дни и годы мно-
го значили для Георгия Константиновича. Так
шло с самой Гражданской войны, затем в годы
становления его как командира крупных во-
енных соединений и объединений, вплоть до
исполнения обязанностей командующего вой-
сками Киевского Особого военного округа
(КОВО) и позже. Так продолжалось и в годы
полководческого становления Георгия Кон-
стантиновича, которое происходило в нелег-
ких победах на Халхин-Голе, а с июня 1941г. –
в самые тяжелые годы войны против гитлеров-
ских захватчиков. Всякий, кто прочитает хотя
бы некоторые письма, посланные в эти годы в
адрес семьи, легко убедится в том, что она
была всегда крепким, надежным и вдохнов-
ляющим тылом Г.В.Жукова, не говоря уж о вза-
имной их любви. Письма эти не раз печатались
в книгах разных авторов и в коллективных фо-
тоальбомах. Их, при желании, можно легко
обнаружить и прочитать. Разумеется, больше
и чаще Жуков писал жене и детям в мирное
время с разных походов, учений, инспекторс-
ких проверок и служебных командировок,
строго сохраняя, конечно, военную тайну.

- Сколько я себя помню, - говорит Эра Геор-
гиевна, - папа либо готовил себя к проведе-
нию учений, либо надолго уезжал на них. Воз-
вратившись, он пропадал на работе, проводя
тщательный и всесторонний разбор прошед-
ших учений.

Что касается военного времени, то воз-
можности Жукова для переписки с семьей
были по существу сведены к минимуму. Это,
думается, ясно для каждого человека, а не
только для нас, фронтовиков. Будучи замести-
телем Верховного Главнокомандующего, Жу-
ков обладал самыми важными государствен-
ными секретами. Гитлеровские спецслужбы
делали все, чтобы узнать, где находится в дан-
ный конкретный момент Жуков и с какими це-
лями он там находится. Он, как личность, был
строжайшим образом засекречен и по этой
причине не имел права ни с кем, в том числе и
с семьей, вести открытую и тем более почто-
вую переписку. Да и времени на это у него не
было: Сталин требовал ежедневного письмен-
ного или телеграфного отчета и Жуков исправ-
но делал это.

Но вернемся к поездке Г.Жукова в конце
1942г. на Воронежский фронт, штаб которого
в это время находился в поселке Анна. Из кни-
ги личного шофера маршала – Александра Ни-
колаевича Бучина «170 000 километров с
Г.К.Жуковым», выпущенной в 1994г. издатель-
ством «Молодая гвардия», мне стало извест-
но, что в последних числах декабря 1942г.
Г.К.Жуков выехал спецпоездом.

«…Впервые пришлось погрузить машины в
поезд и отправиться с ними к месту назначе-
ния – крошечной станции Анна, затерявшей-
ся в южнорусских степях. Там машины сгрузи-
ли и на безотказном «хорьке» мы колесили
несколько дней по зимним степным дорогам,
где заблудиться ничего не стоило. Несколько
раз находили верную дорогу только благода-
ря сказочной способности Г.К.Жукова ориен-
тироваться».
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И действительно, нигде, никогда и никем об
этом не упоминается. Встретившись с А.Н.Бу-
чиным, я узнал, что поезд тот состоял из не-
скольких вагонов. Он был оборудован по всем
правилам военного времени. Перед парово-
зом поставлены бронированные платформы,
на которых установлены зенитные пулеметы
и легкие пушки. На одной из платформ – авто-
машины, которыми на фронте пользовался
маршал. Потом штабные вагоны, в которых
жил и работал Георгий Константинович в бое-
вых условиях. В одном из вагонов – спецсвязь
и рации. Заключала состав поезда снова плат-
форма с зенитными установками. Поезд уси-
ленно охранялся не только от воздушного про-
тивника, но и от вражеской агентуры, засыла-
емой на нашу  территорию гитлеровским аб-
вером. За минувший период войны Г.К.Жуков
впервые воспользовался этим спецпоездом.
После возвращения из Анны он вскоре тем же
спецпоездом ездил на Волховский фронт. Обо
всем этом мне рассказал Бучин, который, ко-
нечно, знал, куда и каким видом транспорта
ездил Георгий Константинович в годы войны.

В своих вышеназванных мемуарах, изло-
женных в форме беседы А.Н.Бучина с извест-
ным биографом маршала Жукова, доктором
исторических наук, профессором Н.Н.Яковле-
вым, рассказывается и о том, как однажды:
«…предельно усталые, мы возвращались в
поезд, так и простоявший на станции Анна. В
вагоне посапывал самовар. Отогревались,
гоняя чай до седьмого пота. Приятное занятие
прервало приглашение в салон-вагон. За сто-
лом Георгий Константинович…»

Комментируя это сообщение автора книги,
Н.Н.Яковлев справедливо заметил:

«Я никогда не встречал в литературе упо-
минаний о поездке Г.К.Жукова в район Сред-
него Дона в конце 1942г. Рассказанное вами
объясняет потрясающие успехи наших войск
в те дни – разгром 8-й итальянской армии,
легендарный марш 24-го танкового корпуса
В.М.Баданова в глубокий тыл врага. Все это
привело к коренному изменению положения
на сталинградском направлении. Манштейн
был вынужден отказаться от попытки дебло-
кировать окруженную группировку Паулюса.
Ясно виден размашистый почерк Жукова.
Блеск и величие этих операций украсили оте-
чественную военную историю».

«Разумеется, - вспоминает далее Бучин, - в
войну каждая поезда Жукова на фронт сохра-
нялась в глубокой тайне».

Но почему покров тайны не был снят с этой?
Ненавистники - завистники маршала, а их было
много, конечно, не были заинтересованы в том,
чтобы предавать огласке прославляющее пол-
ководца. А Жуков? Он, наверное, питал сла-
бость к Н.Ф.Ватутину, командовавшему Юго-За-
падным фронтом – «генералу наступления», как
щедро назвал его как-то Жуков в беседе с И.В.
Сталиным. Ватутин был сослуживцем Георгия
Константиновича по Киевскому Особому воен-
ному округу перед войной, работал при нем в
Генштабе. Он трагически погиб. Видимо, Жуков
считал безнравственным делить славу с това-
рищем, павшим в бою».

А.Н.Бучин продолжал:
«Скорее всего, так и было. Георгий Констан-

тинович был на редкость скромным человеком
во всем, что касалось его лично. И никогда не
гонялся за славой. Он работал…»

Однако не знал шофер А.Н.Бучин, что
здешние дороги были хорошо знакомы Жуко-
ву еще с 20-х годов. А в те январские дни 1943
года здесь, в мало кому известном райцент-
ре Анна, в штабе Воронежского фронта
Г.К.Жуков вместе с начальником Генштаба
А.М.Василевским и командующим фронтом
уточняли и отрабатывали в деталях оконча-

тельные планы зимнего наступления на Дону.
В частности, Г.К.Жуков взял под свой конт-
роль подготовку и проведение Острогожско-
Россошанской наступательной операции:
были заслушаны доклады начальника штаба
фронта генерал-майора М.И.Казакова, на-
чальников разведки, артиллерии, тыла, на-
чальников служб. Отсюда вместе с команду-
ющим фронтом они 4 января выехали в рас-
положение войск 40-й армии и 18-го отдель-
ного стрелкового корпуса, которые должны
были наступать со Сторожевского и Щучьен-
ского плацдармов, находившихся на правом
берегу Дона. Побывали также в Бутурлинов-
ке, в Панино, соседнем с Анной районе, где
размещались войска фронта. Вся эта работа
проводилась в строжайшей тайне. Отсюда, из
Анны, ежедневно сообщалось в Москву Ста-
лину, именовавшемуся Васильевым, о поло-
жении дел на этом участке. Жуков и Василев-
ский соответственно действовали под псев-
донимами Константинов и Михайлов.
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В результате всех этих боев, проведенных
в январе 1943г., нынешний фронт в районе
Дона усилиями Юго-Западного, Воронежско-
го и Сталинградского фронтов был отодвинут
на 200-250 километров на запад. Положение
немецких войск, зажатых в кольцо под Сталин-
градом, резко ухудшилось. Никаких перспек-
тив на спасение у них уже не было… Наступа-
ла неотвратимая катастрофа – такое заклю-
чение сделал тогда Г.К.Жуков.

Меня же в те дни больше всего радовало
то, что был освобожден Воронеж и снята угро-
за вторжения врага в родную Анну, с которой
была связана моя молодость и работа в ре-
дакции районной газеты: с ней я сотрудничаю
почти 70 лет.

* * *
Время летит очень быстро. И чем дальше

отдаляет оно нас от минувшей войны, тем боль-
ше ценим  мы величие подвига тех, кто отсто-
ял свободу и мир на земле, тем яснее видим
историческое значение борьбы с фашизмом,
тем полнее ощущаем плоды этой всемирно-
исторической победы. Не зря гласит народная
мудрость: большое видится на расстоянии.

Мне вспоминается сороковая весна нашей
Великой Победы. В рабочий поселок городс-
кого типа – в Анну – мы въехали по широкой
трассе Воронеж – Саратов. Эта трасса знако-
ма мне еще с довоенных времен как пыльная
грейдерная дорога, на которой в дождливые
дни по самые оси утопал всякий транспорт –
гужевой и моторный. Еле вытаскивали ноги и
пешеходы.

Первое, с чем встретились мы в родном
поселке – был памятник-мемориал. Он не ка-
зался нам грандиозным и величественным, но
и привлекал внимание тем, что уходил в небо
острым, как штык, шпилем. Аннинцы создали
его в честь погибших в Великой Отечествен-
ной войне земляков. Их имена высечены на
полукруглой стене памятника славы, а сверху
золотом горят строки: «Вспомним всех поимен-
но, горем вспомним своих… Это нужно – не
мертвым! Это нужно живым».

Да, это очень нужно живым как память, как
долг, как вечное напоминание о тяжелейших
утратах. Очень верно написал поэт:
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Опустившись на колени и склонив головы,
мы долго стояли у мемориала и в памяти на-
шей, словно в калейдоскопе, многое пронес-
лось и пролетело в эти минуты. Мы словно еще
и еще раз прикоснулись к подвигу, причасти-
лись их святой верой к Родине.

Зимой на Воронежском фронте
Отрывок из новой книги Семёна Борзунова «Верный сын России. Молодежи о Маршале Г.К.Жукове»

В Москве, в Центральном Доме Российской Армии, прошла пре-
зентация новой книги Семена Борзунова о Маршале Победы Геор-
гии Константиновиче Жукове «Верный сын России». В этой книге в
популярной и доходчивой форме как бы ведется беседа с читате-
лями, в первую очередь, молодыми, об интересной, богатой важ-
ными событиями жизни выдающегося советского полководца, его
многолетней воинской службе и героических подвигах, совершен-
ных во славу Отечества.

Автор особое внимание обращает на то, что биография Жукова
значительной своей частью  связана с нашим воронежским кра-
ем. Еще в Гражданскую войну он командовал здесь кавалерийс-
ким отрядом. А в годы Великой Отечественной Георгий Константи-
нович организовывал Воронежский фронт, направлял его деятель-
ность, курсируя знакомыми маршрутами.

В 1920-м Георгий Жуков повстречался в тогдашнем селе Анна
с молодой учительницей Александрой Зуйковой, местной урожен-
кой. Она стала женой будущего полководца, матерью двух его до-
черей. Образно говоря, Жуков был нам, воронежцам, зятем.

Нашим земляком является и писатель Семен Михайлович Бор-
зунов. Он родился в селе Студеном, что  в нескольких километрах
от Анны. Уже в детстве он, крестьянский сын, имел тягу к литера-
турному творчеству. И совсем не случайно Семен Борзунов стал
сначала  сотрудником районной газеты, а потом и корреспонден-
том нашей «Коммуны». Однако поработать у нас ему долго не дове-
лось: в 1939-м  призвали в армию.

Семен служил срочную в Киевском особом военном округе, ко-

торым тогда командовал Жуков. Однажды во время тактических
учений наводчик 76-миллиметрового орудия рядовой Борзунов от-
личился меткой стрельбой. Жуков лично вручил нашему земляку в
качестве награды гармонь.

Перед самой войной Семен Борзунов окончил военно-полити-
ческое училище. В первые же дни боев с фашистами был ранен,
а после выздоровления вернулся в строй уже военным журнали-
стом. Сначала была дивизионная газета, потом армейская и, на-
конец, газета Воронежского фронта «За честь Родины». Слова из
песни «с лейкой и блокнотом, а где и с пулеметом» - это про него,
Семена Борзунова. В сорок третьем он, выполняя редакционное
задание, вместе с разведчиками направлялся на занятый вра-
гом правый берег Днепра. Отряд сразу обнаружили. Завязался
неравный бой. Командира разведчиков сразила фашистская
пуля, и тогда военный корреспондент капитан Борзунов принял
на себя командование. Трое суток разведчики удерживали плац-
дарм, пока не подоспела помощь. И все эти трое суток журналист
Борзунов не смыкал глаз, умело управлял действиями развед-
отряда.  Трое разведчиков из группы стали первыми, кому при-
своили за Днепр звание Героев Советского Союза. Представили
к Золотой Звезде и Борзунова, да вот она, несправедливость –
заслуженная по всем статьям награда, как говорится, до сих пор
не нашла своего героя…

После войны Семен Михайлович Борзунов плодотворно рабо-
тал в военном издательстве, на журналистском  и литературном
поприще, написал много книг художественной и документальной

прозы. Книга «Верный сын России» о Г.К.Жукове – двадцать тре-
тья на его счету.

Несмотря на солидный возраст (он родился 23 февраля 1919
года), отставной полковник, член Союза писателей России Семен
Михайлович Борзунов выглядит молодцевато, это энергичный че-
ловек с живым проницательным умом и хорошей памятью. На пре-
зентации новой его книги в Центральном Доме Российской Армии
собралось много народу – ветераны Великой Отечественной,
представители московских властей, писатели, молодые воины и
гражданская молодежь. Обращаясь к ним, Семен Михайлович
сказал:

- С гордостью старого солдата-фронтовика часто вспоминаю
своего командующего Георгия Константиновича Жукова. Того, ка-
ким он увиделся и запомнился мне в минуты первой, еще довоен-
ной встречи. Каким сохранился во мне его волевой, властный, не-
повторимый голос, какими запомнились его скупые, но очень глу-
бокие, ясные речи и умные, поучительные  беседы. Я и сейчас,
будто наяву, вижу деловое, строгое выражение его лица в дни се-
рьезной озабоченности и жуковскую завораживающую улыбку в
редкие минуты отдыха: не только в мирные дни, но и на войне.
Обо всем этом и о многом другом, в силу своей памяти и литера-
турных способностей, я рассказал в этой скромной книге-бесе-
де…

Маршал Советского Союза Д.Т.Язов, возглавляющий Коми-
тет по увековечению памяти Г.К.Жукова, настойчиво хлопотал
за издание книги Семена Борзунова «Верный сын России».

Представляя ее в Центральном Доме Российской Армии на суд
читателей, Дмитрий Тимофеевич особо подчеркнул, что автор
прошел войну от первого дня до последнего, лично знал велико-
го русского полководца, а сейчас дружен с его дочерьми. Писа-
тель-патриот написал нужный и очень полезный труд.

- Мы и впредь должны издавать книги о наших выдающихся
военачальниках, чтобы их с одинаковым интересом читали и се-
дой ветеран-фронтовик, и герой мирного труда, и юноша, вступа-
ющий в жизнь, и школьник, - сказал в своем выступлении Маршал
Язов. – Людям старшего поколения такие книги напомнят о пере-
житом, о боевых походах и сражениях, о друзьях-товарищах, с ко-
торыми они прошли по трудным и славным дорогам войны и заво-
евали  всемирно-историческую победу. Молодежь, прочитав такие
книги, должна узнать, как выполняли свой воинский и гражданс-
кий долг их деды и прадеды. Как они насмерть стояли в обороне и
дерзко шли в атаку, уничтожая отборные гвардии врага. Пусть мо-
лодые поразмыслят над тем, смогут ли они сами так поступать,
если, не дай бог, доведется…

И еще один интересный момент.  Семен Михайлович Борзунов
много-много лет сотрудничает с «Коммуной». Год назад, например,
мы публиковали его беседу со старшей дочерью Маршала Побе-
ды – Эрой Георгиевной Жуковой, которая поведала нашим чита-
телям интересные подробности о жизни отца и матери. Текст этой
беседы опубликован в качестве завершающей главы в книге
«Верный сын России».

Виталий ЖИХАРЕВ.
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Медстрах еще не зачахДоходы и расходы территори�
ального фонда обязательного
медицинского страхования в
2007 году, согласно утвержден�
ному бюджету, составят 4 мил�
лиарда 173,7 миллиона рублей.
Остаток средств на начало года
предусмотрен в сумме 20 мил�
лионов рублей.

Бюджет территориального
фонда ОМС складывается от по�
ступлений единого социально�
го налога и единого сельскохо�
зяйственного налога, а также
налогов по специальным нало�
говым режимам. Сумма средств
страховых взносов на обяза�

На 19�м заседании областной Думы депутаты утвердили
бюджет территориального фонда обязательного медицин�
ского страхования Воронежской области на 2007 год.

тельное медицинское страхова�
ние неработающего населения,
уплачиваемых в территориаль�
ный фонд ОМС, определена
Главным финансовым управле�
нием Воронежской области в
размере 1 миллиард 999,7 мил�
лиона рублей. Величина же
страховых взносов за нерабо�
тающее население, рассчитан�
ная в соответствии с федераль�
ными нормативными актами,
должна составлять 3 миллиар�
да 216,2 миллиона рублей. Та�
ким образом, прогнозируемая
сумма страховых взносов, пре�
дусмотренная Законом о бюд�

жете территориального фонда
обязательного медицинского
страхования Воронежской об�
ласти на 2007 год, составляет
62,2 процента от федерального
стандарта.

Недоимки и пени по страхо�
вым взносам на обязательное
медицинское страхование нера�
ботающего населения заплани�
рованы в сумме 21,9 миллиона
рублей, из них: 4,9 миллиона руб�
лей – задолженность админист�
раций районов Воронежской
области, 17 миллионов рублей –

задолженность администрации
городского округа г. Воронеж.

Из Федерального фонда обя�
зательного медицинского стра�
хования  запланировано поступ�
ление субвенций для выравни�
вания бюджетной обеспеченно�
сти в сумме 863,4 миллиона руб�
лей. Из них 40 миллионов руб�
лей – субсидии на обязательное
медицинское страхование де�
тей; 823,4 миллиона рублей –
на выполнение территориаль�
ной базовой программы ОМС;
3 миллиона рублей будут направ�

лены на переподготовку и повы�
шение квалификации кадров.

Расчетная стоимость терри�
ториальной программы опреде�
лена по федеральным нормати�
вам с учетом финансирования
расходов медицинских учрежде�
ний. За счет территориальной
программы будут финансиро�
ваться заработная плата, начис�
ления на оплату труда, увеличе�
ние стоимости материальных
запасов: медицинского инстру�
ментария, медикаментов, пере�
вязочных средств, мягкого ин�

вентаря, реактивов, химстекла,
химпосуды, продуктов питания;
расходов по оплате анализов и
инструментальных исследова�
ний, проводимых в других меди�
цинских учреждениях, организа�
ция питания предприятиями об�
щественного питания при отсут�
ствии своего пищеблока. Расчет�
ная стоимость составляет 5 мил�
лиардов 364,2 миллиона рублей,
дефицит прогнозируется в объе�
ме 22,2 процента.

Нормированный страховой
запас определен в сумме 331,8

миллиона рублей и призван
обеспечить месячную норму
средств на оплату медицинской
помощи в объеме территориаль�
ной программы ОМС.

В расходной части бюджета
территориального фонда обяза�
тельного медицинского страхо�
вания на 2007 год впервые не
предусмотрено финансирова�
ние областных целевых про�
грамм. Таким образом, ТФОМС
выполнил указания Федераль�
ного фонда ОМС и Контрольно�
счетной палаты Воронежской

области, указавшими на недо�
пустимость ассигнований целе�
вых программ при дефиците фи�
нансового обеспечения терри�
ториальной программы обяза�
тельного медицинского страхо�
вания.

Поскольку в 2007 году пре�
дусматривалось финансирова�
ние областной целевой програм�
мы «Развитие здравоохранения
Воронежской области» из
средств ТФОМС в размере 86
миллионов рублей, потребуется
внесение изменений в поста�
новление областной Думы от
3 июля 2003 года в части исклю�
чения средств территориально�
го фонда в качестве источника
финансирования.

Бюджет – дело тонкое
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ � СРЕДА

Как подчеркнул председатель
комитета Александр Вериков�
ский (фракция «Единая Россия»),
сегодня основная работа депу�
татов � разработка областного
бюджета будущего года, этот до�
кумент имеет большое влияние
на социальную и экономическую
составляющую Воронежской
области, определяет перспекти�
ву развития региона на несколь�
ко лет вперед.

Проект бюджета на 2007 год,
констатировал председатель ко�
митета, прошел первое чтение в
областной Думе, утверждены его
расходная и доходная части, де�
фицит. Параметры будущего до�
кумента, напомнил Александр
Евгеньевич, таковы: доходы –
24 млрд. 982 млн. 462,9 тыс.
руб.; расходы – 25 млрд. 999
млн. 569,3 тыс. руб.; дефицит –
1 млрд. 17 млн. 106,4 тыс. руб.

По мнению депутатов, в се�
годняшней ситуации принятие
дефицитного бюджета является
мерой, абсолютно целесообраз�
ной с социально�экономической
точки зрения, так как из года в
год приходится приостанавли�
вать финансирование целого
ряда законов социальной на�
правленности, и дополнитель�
ные средства для финансирова�
ния бюджетных расходов необ�
ходимы. Несмотря на то, что раз�
мер дефицита вырос по сравне�
нию с прошлым годом более чем
в два раза, председатель бюд�
жетного комитета, однако, вы�
разил уверенность в том, что
бюджет реален. Покрытие дефи�
цита бюджета предполагается
осуществить за счет государ�
ственных заимствований в виде
облигационного займа. Источни�
ками его покрытия могут также
стать реализация объектов об�
ластного имущества, взимание
недоимок, выведение из «тени»
заработной платы.

В целом, отметил Александр
Вериковский,  бюджет, как и на
протяжении ряда последних лет,
является социально ориентиро�
ванным. Об этом свидетельству�
ют следующие показатели: об�
щий объем бюджетных средств,
предусмотренных на образова�
ние, здравоохранение, культуру,
социальную политику и другие
мероприятия социальной на�
правленности, составляет око�
ло 17 млрд. рублей, или более 65
процентов всей расходной час�
ти бюджета.

На заседаниях комитетов об�
ластной Думы в «нулевом» чте�
нии проект главного финансо�
вого документа области рассмат�
ривался детально. По итогам
этой работы депутаты пришли к
выводу: для того чтобы решить
наиболее социально значимые,
неотложные вопросы региона,
параметры бюджета нужно пе�
ресмотреть. Парламентарии
вышли с предложением к адми�
нистрации области об увеличе�
нии доходной части бюджета.
Просьба была удовлетворена.

Помимо этого комитетами
областной Думы, депутатскими

В Парламентском центре 29 ноября в рамках «Думской ин�
формационной среды» состоялась встреча членов комитета
областной Думы по бюджету, налогам, финансам и банков�
ской деятельности с воронежскими журналистами. Основ�
ной темой разговора стал главный финансовый документ
региона � закон «Об областном бюджете на 2007 год», работа
над которым в региональном парламенте идет полным хо�
дом. Помимо этого речь на брифинге шла о сложившихся
непростых межбюджетных отношениях городского округа
г. Воронеж и областных властей.

группами и отдельными депута�
тами был внесен ряд предложе�
ний по корректировке бюджета
(их поступило более 160).

По мнению депутата Викто�
ра Меснянкина (фракция «Еди�
ная Россия»), проект закона о
бюджете «проработан тщатель�
но, вдоль и поперек. Этим объяс�
няется то, что на заседании Думы
принятие законопроекта в пер�
вом чтении прошло без каких�
либо эксцессов».

Сейчас в областной Думе
идет активная работа по подго�
товке проекта бюджета ко вто�
рому чтению.

Наиболее горячей темой ны�
нешней «бюджетной» осени стал
вопрос межбюджетных взаимо�
отношений. Остроту им придает
идущая в стране реформа мест�
ного самоуправления. Большая
часть вопросов, заданных жур�
налистами на встрече предста�
вителям бюджетного комитета,
касалась именной этой сферы.

Было отмечено, что в буду�
щем году по основным видам
налогов часть собранных
средств предназначается для
казны муниципальных образо�
ваний. В частности, 100 процен�
тов поступлений налога на игор�
ный бизнес, 40 процентов дохо�
дов по налогу на доходы физи�
ческих лиц, 50 процентов дохо�
дов от сбора транспортного на�
лога (100 процентов в бюджет
города Воронежа) останется в
бюджетах муниципалитетов.

Со следующего года планиру�
ется передать органам местного
самоуправления муниципаль�
ных районов полномочия по рас�
чету и предоставлению дотаций
поселениям за счет средств об�
ластного бюджета. Соответству�
ющий закон принят депутатами
областной Думы на последнем
19�м заседании регионального
парламента.

В 2007 году в составе меж�
бюджетных трансфертов образу�
ется областной Фонд муници�
пального развития, из которого
местным бюджетам будут предо�
ставляться субсидии для долево�

го финансирования инвестици�
онных программ развития обще�
ственной инфраструктуры муни�
ципального значения. Средства
фонда будут распределяться по�
средством проведения конкурса.

Всего же общий объем меж�
бюджетных трансфертов, пред�
назначенных для муниципаль�
ных образований, в проекте об�
ластного бюджета на 2007 год
составит свыше шести млрд. руб�
лей, или 23 процента, из них бо�
лее 1 млрд. 313 млн. рублей вы�
деляется городу Воронежу.

В ходе «Думской информаци�
онной среды» разговор коснул�
ся финансовых взаимоотноше�
ний между городом Воронежем
и областью. Заявления и лозун�
ги о несправедливости распре�
деления этих финансовых пото�
ков, обращенные к депутатам
областной Думы, по мнению де�
путатов – участников брифинга,
совершенно не оправданы.

Виктор Меснянкин: «Следу�
ет отметить, что межбюджетные
отношения, заложенные в про�
ект бюджета 2007 года, строят�
ся в строгом соответствии с Бюд�
жетным кодексом РФ и другими
нормативными правовыми ак�
тами. И решать подобного рода
проблемы нужно не на уровне
эмоций, а на уровне строгих эко�
номических расчетов».

Вячеслав Астанков (фрак�
ция «Единая Россия»): «Городу оби�
жаться не за что. Немалое коли�
чество весьма затратных меро�
приятий  финансируется за счет
областной казны, в том числе
ремонт  дорожных  покрытий, мас�
штабная реконструкция 15�й сту�
денческой поликлиники, рекон�
струкция театра драмы. В буду�
щем году планируется строитель�
ство для нужд горожан быстро�
возводимого многофункцио�
нального  спортивного комплек�
са, нового плавательного бассей�
на. Речь идет о сотнях миллионов
рублей. Городских денег здесь
нет. И когда говорят, что область
ничего не дает городу, это совер�
шенно несправедливо».

Евгений Китаев (фракция
«Единая Россия»): «Малое пред�
принимательство, а это в боль�
шей части горожане, поддержи�
вается только деньгами област�
ного бюджета. Реальная действу�
ющая программа поддержки
бизнеса � областная, городской
такой программы нет. 25 млн.
рублей заложено в областном
бюджете будущего года на со�
здание бизнес�инкубаторов,

располагаться они будут также в
городе. Думаю, оценки город�
ских властей финансовых отно�
шений города и области не соот�
ветствуют действительности».

Александр Вериковский:
«Помимо города Воронежа, у нас
есть глубоко дотационные рай�
оны, где дефицит собственных
средств порой доходит до 90
процентов, налогооблагаемой
базы у них практически нет.
Пожалуй, люди, живущие в этих
муниципальных районах, испы�
тывают не меньшую потреб�
ность в финансах, чем в городе
Воронеже. Целенаправленная
политика города «отдай мне»
абсолютно не верна, она ведет
лишь к конфронтации и междо�
усобицам».

Управлением экономической
экспертизы аппарата областной
Думы была предоставлена и оз�
вучена справка о распределе�
нии средств в 2007 году. Напри�
мер, дотаций на выравнивание
уровня бюджетной обеспеченно�
сти поселений из областного
фонда финансовой поддержки
поселений городским округам
(их три: г. Воронеж, г. Нововоро�
неж, г. Борисоглебск) полагает�
ся 73 млн. рублей, из них 64 млн.
661 тыс. рублей будет направле�
но городу Воронежу. Похожая
картина по другим дотациям и
субвенциям. Цифры, как извес�
тно, вещь упрямая, спорить с
ними не имеет смысла.

Отдельной темой обсуждения
стала подготовка областных це�
левых программ в рамках рабо�
ты над бюджетом. Было отмече�
но, что проектом бюджета 2007
года предусмотрена 31 целевая
программа, финансирование
которых осуществляется за счет
бюджетных средств, общая сум�
ма, необходимая для этих целей,
составляет почти три миллиарда
рублей. 19 программ  � перехо�
дящие с предыдущего года, 12 –
новые, срок реализации кото�
рых начинается с 2007 года.
Часть этих новых программ пока
не прошли процедуру утвержде�
ния областной Думой.

Депутаты заверили журнали�
стов, что финансирование полу�
чат лишь те программы, которые
пройдут все согласительные ме�
роприятия, а также высказали
свое мнение о необходимости
проведения ревизии уже приня�
тых программ. «Нужно опреде�
лить приоритеты и, возможно,
уменьшить количество про�
грамм и улучшить их качество».

БЛАГОДАРНОСТЬ

Клуб принимает  гостей
У первого заместителя пред�

седателя областной Думы Тать�
яны Мещеряковой (фракция
«Единая Россия») состояние
объектов социальной сферы – в
числе приоритетов. И не только
потому, что в областной Думе она
курирует эти вопросы. Татьяна
Григорьевна хорошо понимает,
что Дом культуры, школа, вра�
чебная амбулатория – для сель�
ских жителей не только важные
социальные объекты, с ними
связано огромное число судеб,

событий в жизни каждого. Без
преувеличения можно сказать –
это своего рода три столпа, три
опоры, на которых держится
село. Убери одну – сразу нару�
шится равновесие.

Поэтому первый вице�спикер
областной Думы крайне заинте�
ресованно подходит к просьбам и
наказам своих избирателей, ког�
да речь идет о ремонте, реставра�
ции этих объектов «жизнеобеспе�
чения», много делает для поддер�
жания их в надлежащем виде.

Не оставила Татьяна Меще�
рякова без внимания и просьбу
своих избирателей из села Гре�
мячье, касающуюся ремонта в
местном Доме культуры. Пост�
роенный несколько десятилетий
назад очаг сельской культуры не
знал ремонта долгие годы. В пер�
вую очередь нужно было отре�
монтировать полы в зале, кото�
рые находились в аварийном
состоянии. Т. Мещерякова вы�
делила денежные средства, не�
обходимые для восстановления.

После ремонта зал вновь
встречает своих гостей: здесь
уже проходят концерты сельской
самодеятельности, танцеваль�
ные вечера.

Недавно в адрес областной
Думы пришел объемистый кон�
верт: в нем письмо со словами
благодарности Татьяне Григорь�
евне Мещеряковой за помощь в
ремонте сельского Дома культу�
ры, а подписи жителей двух сел –
Гремячье и Рудкино – едва умес�
тились на четырех страницах.

Налоги, которые нас ожидают
Транспортный налог в прогрессии

Законом «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «О введении в дей�
ствие транспортного налога на территории
Воронежской области», утвержденном пар�
ламентариями в двух чтениях, незначитель�
но повышены действующие в нашей области
ставки транспортного налога. Новый доку�
мент предусматривает индексацию ставок
транспортного налога на уровень инфляции,
заложенный при формировании федераль�
ного бюджета на 2006 год – 8,5 процента.

«Необходимость корректировки, � пояс�
нил представлявший законопроект на засе�
дании областной Думы заместитель руково�
дителя Главного управления экономическо�
го развития Воронежской области Игорь Ку�
мицкий, � связана с тем, что налоговой ба�
зой для начисления транспортного налога
является технический показатель (мощность
двигателей в лошадиных силах), и, следова�
тельно, сумма поступлений в бюджет зави�
сит лишь от количества транспортных
средств, она не отражает изменения в сто�
имости транспортных средств и влияние ин�
фляционных процессов».

Предложенные изменения коснутся ряда
категорий транспортных средств, в том чис�
ле автотранспорта массового спроса. На�
пример, ставка налога на легковые
автомобили мощностью до 100 л.с. воз�
растет на один рубль, с 7 до 8 рублей с
каждой лошадиной силы. Но при этом
она будет более чем в три раза мень�
ше максимально возможной по Нало�
говому кодексу. По другим категориям
транспорта корректируемые ставки на�
лога также останутся ниже относитель�
но максимальных в два�три раза.

Игорь Борисович также напомнил, что
более 40 тыс. транспортных средств по дей�
ствующему законодательству вообще выве�
дены из�под налогообложения. В частности,
по федеральному законодательству не об�
лагаются транспортным налогом легковые
автомобили, специально оборудованные для
использования инвалидами, тракторы, са�
моходные комбайны всех марок, спецмаши�
ны, используемые при сельскохозяйствен�
ных работах для производства сельскохо�
зяйственной продукции, весельные лодки, а
также моторные лодки с двигателем мощно�
стью не свыше 5 лошадиных сил и другие
средства передвижения. На региональном
уровне освобождены от уплаты налога Ге�
рои Советского Союза, Герои Социалисти�
ческого Труда, Герои  РФ, награжденные
орденом Славы трех степеней, ветераны
ВОВ, ветераны боевых действий в соответ�
ствии с ФЗ «О ветеранах», инвалиды всех
категорий, граждане, подвергшиеся воздей�
ствию радиации, а также владельцы транс�
портных средств, с года выпуска которых
прошло более 25 лет.

Помимо граждан от уплаты налога на ре�
гиональном уровне освобождены все това�
ропроизводители, осуществляющие произ�
водство и переработку сельхозпродукции,
имеющие транспортные средства, осуществ�
ляющие пассажирскую перевозку грузов и
получающие бюджетные дотации, муници�
пальные унитарные предприятия, целью де�
ятельности которых является благоустрой�
ство территории.

Сразу три документа, предусматривающие изменение в региональном налого�
вом законодательстве, одобрены парламентариями в ходе последнего заседа�
ния областной Думы.

Говоря об этом виде налога, нельзя не
упомянуть о том, как распределяются полу�
ченные от его сбора средства. Этими деньга�
ми область щедро делится с муниципалите�
тами, что помогает последним залатать свои
«финансово�дорожные» дыры. В проекте об�
ластного бюджета 2007 года предполагает�
ся закрепление части доходов от транспорт�
ного налога в бюджеты муниципальных об�
разований – 50 процентов в бюджеты рай�
онов и 100�процентно в городскую казну.
Специалисты предполагают, что такой шаг
повысит заинтересованность органов мест�
ного самоуправления в сборе налога, по�
зволит актуализировать существующую базу
данных владельцев транспортных средств,
существенно улучшит налоговое админист�
рирование по этому виду государственных
сборов.

Корректировка ставок транспортного
налога позволит в 2007 году привлечь в
консолидированный бюджет области допол�
нительно 29 млн. рублей и обеспечит поступ�
ление по данному источнику 312 млн. руб�
лей, в том числе в местные бюджеты � 226
млн. руб.

Без горячих дебатов на заседании Думы
не обошлось. Речь шла, в частности, о мето�
диках расчета ставок, о целесообразности
предоставления льгот для отдельных катего�

рий транспорта. Обсуждался и вопрос о «при�
вязке» транспортного налога к прохожде�
нию техосмотра транспортного средства.
Игорь Кумицкий пояснил, что действовав�
ший до 2003 года порядок, который связы�
вал прохождение техосмотра с уплатой транс�
портного налога, действительно обеспечи�
вал 100�процентную  собираемость налога.
И многие субъекты РФ, в том числе и Воро�
нежская область, не раз выходили в феде�
ральные органы власти с предложением о
возобновлении этой системы. Сейчас в Го�
сударственной Думе ждет своего часа соот�
ветствующий законопроект. «И мы надеем�
ся, что до конца года он будет принят», �
заключил Игорь Борисович.

Льготный режим для солидных
инвесторов

Тема необходимости изменения инвес�
тиционного климата региона сегодня, пожа�
луй, одна из популярных не только в повест�
ках дня всякого рода заседаний, но и в мес�
тных средствах массовой информации. По�
высить инвестиционную привлекательность
региона областные власти пытаются с помо�
щью мер государственной поддержки, в свя�
зи с чем разработка нормативной правовой
базы этого процесса идет в последнее вре�
мя особенно активно.

На 19�м  заседании депутаты областной
Думы приняли в двух чтениях два законопро�
екта, предусматривающих налоговые льго�
ты для тех, кто решил вложить свои деньги в
развитие воронежской экономики. Речь идет
о наиболее солидных инвесторах.

Напомним, что летом этого года Воро�
нежской областной Думой был принят За�
кон  «О государственной поддержке инвес�
тиционной деятельности Воронежской об�
ласти», в региональном законодательстве
появилось новое понятие – «особо значи�
мые инвестиционные проекты, реализуе�
мые на территории области». Под эту кате�
горию подпадают инвестиционные проек�
ты, включенные в программу экономичес�
кого и социального развития Воронежской
области, областные целевые программы,
которые реализуются на территории Воро�
нежской области в целях создания новых и
модернизации действующих производств в
сельском хозяйстве (растениеводство, жи�
вотноводство) с объемом инвестиций не
менее 50 млн. рублей; производств пище�
вых продуктов с объемом инвестиций не
менее 100 млн. рублей; производств гото�
вых металлических изделий, машин, меха�
нического, электро� и электронного обору�
дования, летательных и прочих транспорт�
ных средств с объемом инвестиций не ме�
нее 200 млн. рублей; производств химичес�
ких и прочих неметаллических минераль�
ных продуктов с объемом инвестиций не
менее 300 млн. рублей; транспорта и связи,
ЖКХ с объемом инвестиций не менее 300
млн. рублей, производств по переработке
твердых коммунальных и промышленных
отходов, строительства новых и модерниза�
ции действующих спортивных сооружений

массового пользования, используе�
мых для развития олимпийских видов
спорта без ограничения объемов ин�
вестиций.

Согласно внесенным изменениям
в действующий Закон «О налоге на
имущество организаций» серьезные
инвесторы освобождаются от уплаты
этого налога в отношении имущества,

созданного (приоритетного) в рамках реа�
лизации особо значимых инвестиционных
проектов, на срок окупаемости инвестици�
онного проекта не более пяти лет. Льготный
режим для стратегических инвесторов ус�
танавливается и в отношении налога на
прибыль (это положение зафиксировано
принятом депутатами Законом «О ставках
налога на прибыль организаций для инвес�
торов, реализующих особо значимые инве�
стиционные проекты на территории Воро�
нежской области») � 13,5 процента вместо
действующей региональной ставки 17,5
процента.

В рамках масштабной программы соци�
ально�экономического развития региона под
категорию особо значимых подпадает 17
инвестиционных проектов, 10 из них – сель�
скохозяйственные, семь �  промышленные.
И хотя при этом бюджет недополучит за год
по налогу на имущество предположительно
порядка 70 млн. руб., а по налогу на прибыль
� порядка 18 млн. руб., депутаты посчитали
смягчающую меру необходимой. Но при этом
нужно учесть, что благодаря реализации этих
проектов дополнительные поступления в
казну по другим видам налогов составят око�
ло 800 млн. руб.

Взаимоотношения инвесторов и властей
будут выстраиваться посредством заключе�
ния инвестиционного договора между адми�
нистрацией области и субъектом инвестици�
онной деятельности, где будут прописаны
соответствующие обязательства двух сторон
как по объему инвестиций, так и по объему
господдержки.

В Совете областной Думы
5 декабря в Парламентском центре под председательством Владимира КЛЮЧНИКОВА
состоялось 34$е заседание Совета Воронежской областной Думы.

Члены Совета внесли дополнения в по�
вестку дня 20�го заседания областной
Думы, которое состоится 12 декабря. На
нем депутаты рассмотрят во втором чте�
нии законопроекты «Об областном бюдже�
те на 2007 год», «О регулировании отдель�
ных отношений в сфере недропользова�
ния на территории Воронежской области»,
внесут изменения в региональные законы
«О программе экономического и социаль�
ного развития Воронежской области на

2002�2006 годы», «О бесплатном предос�
тавлении в собственность граждан земель�
ных участков на территории Воронежской
области», «О некоторых особенностях обо�
рота земель сельскохозяйственного назна�
чения в Воронежской области», областные
целевые программы «Сохранение и вос�
становление плодородия почв земель сель�
скохозяйственного назначения и агролан�
дшафтов Воронежской области на 2006�
2010 годы», «Экология и природные ресур�

бо охраняемых природных территориях в
Воронежской области», «О туризме».

Депутаты также выступят в порядке за�
конодательной инициативы в Государ�
ственную Думу ФС РФ с проектом феде�
рального закона «О внесении изменения в
статью 63 Уголовного кодекса Российской
Федерации», поправок к проекту федераль�
ного закона № 344588�4 «О государствен�
ном регулировании деятельности по орга�
низации и проведению азартных игр», рас�
смотрят обращение к Председателю Госу�
дарственной Думы ФС РФ Б.В. Грызлову о
необходимости ускорения рассмотрения во
втором чтении проекта федерального за�
кона № 230205�4 «О внесении изменения
в статью 3 Федерального закона от 22 мая
2003 года № 54�ФЗ «О применении конт�
рольно�кассовой техники при осуществле�
нии наличных денежных расчетов с исполь�
зованием платежных карт».

сы Воронежской области на 2006�2010
годы», «Развитие культуры Воронежской об�
ласти на 2007�2010 годы», ведомствен�
ную целевую программу «Развитие садо�
водства Воронежской области на 2006�
2008 годы» и ряд других вопросов.

Процедуру первого чтения пройдут про�
екты областных законов «О регулировании
отдельных отношений в сфере обращения с
отходами производства и потребления на
территории Воронежской области», «Об осо�

Корректировка ставок транспортного налога по�
зволит в 2007 году привлечь в консолидирован�
ный бюджет области дополнительно 29 млн. руб�
лей и обеспечит поступление по данному источни�
ку 312 млн. рублей, в том числе в местные бюдже�
ты � 226 млн. руб.
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Спрессованной оказалась и повес-
тка дня комитета по культуре и обра-
зованию (председатель – Александр 
Латушко, фракция КПРФ). Депутаты, 
кроме ряда региональных и федераль-
ных законопроектов, обсудили и судьбу 
памятника истории и культуры «Школа 
земская» села Петровское Лискинско-
го района.

В нашей области Год Культуры оз-
наменовался не только примечатель-
ными событиями в культурной жизни, 
но и активным законотворчеством в 
этой сфере. Вслед за недавно приня-
тым Законом «О культуре» вниманию  
депутатов были предложены еще два 
документа: проект областной целевой 
программы «Развитие культуры Воро-
нежской области. 2007-2010 годы» и 
проект закона «О туризме».

Целевая программа включает ме-
роприятия, ориентированные на после-
довательную модернизацию отрасли, 
решение главных задач культурного 
развития через укрепление её мате-
риально-технической базы, реконс-
трукцию и ремонт зданий областных и 
муниципальных учреждений культуры. 

Для того чтобы туризм стал источ-
ником экономического развития  ре-
гиона, послужил толчком для расцвета 
ремесел и народного творчества,  
необходима правовая база, и такой 
законопроект разработан. Проект 
закона «О туризме», во-первых, устра-
няет правовой вакуум в этом секторе 
экономики, а, во-вторых, регламен-
тирует туристическую деятельность 
в регионе. После всестороннего 
обсуждения документов члены коми-
тета рекомендовали утвердить их на 
заседании областной Думы.

Оперативно была рассмотрена 
просьба заместителя председате-
ля областной Думы Сергея Жукова 
(фракция «Единая Россия») о внесении 
дополнений в областную целевую 
программу «Развитие культуры Воро-
нежской области. 2007-2010 годы» о 

строительстве пристройки к зданию 
районного Центра традиционной куль-
туры в Калаче. «Цена вопроса» - 14,2 
миллиона рублей. Пристройка  Центру 
жизненно необходима, здесь должны 
разместиться учебные помещения, 
гончарный, кузнечный, столярный 
цехи, участки росписи и лозоплетения, 
хоровая комната, изостудия. 

Члены профильного комитета, пони-
мая значимость Центра для сохранения 
художественных промыслов, необхо-
димость обучения детей и молодежи 
народным  ремеслам, не могли не 
поддержать просьбу Сергея Жукова. 
Заместитель председателя комитета 
по культуре и образованию, предсе-
датель комитета по бюджету, налогам, 
финансам и банковской деятельности 
Александр Вериковский (фракция 
«Единая Россия») предложил упрос-
тить процедуру – с будущего года, как 
предусмотрено проектом областного 
бюджета, будет действовать Фонд му-
ниципального развития. Фонд как раз 
и  призван содействовать финансиро-
ванию социально значимых объектов 
муниципальных образований.

Если рассмотрение этих  вопросов 
повестки дня не стало предметом  серь-
езной полемики, то настоящий всплеск 
эмоций вызвало обсуждение запроса 
редакции газеты «Пеленг», издающей-
ся в селе Петровское Лискинского 
района, о памятнике культуры «Школа 
земская».

Школа, стоящая в центре села, 35 
лет назад, говоря официальным язы-
ком, была выведена из эксплуатации. В 
1994 году в соответствии с постановле-
нием администрации Воронежской об-
ласти «О мерах по сохранению истори-
ко-культурного наследия Воронежской 
области» школа отнесена к объектам 
культурного наследия регионального 
значения, и бремя его содержания 
легло на муниципальные власти, а 
после вступления в силу закона о 
местном самоуправлении сохранение 

памятника должно осуществляться за 
счет средств местного поселения. В Ре-
естре государственной собственности 
Воронежской области, по информации 
Главного управления государственного 
имущества области, «Школа земская» 
не значится.

35 лет «Школа земская» стоит в за-
пустении, и эти годы не прошли даром: 
сегодня она являет собой печальное 
зрелище. Разрушены стены, кровля, 
сгнили оконные переплеты, обвали-
лись потолочные балки. Находиться не 
то что внутри – рядом с «памятником» 
опасно: одна из стен грозит вот-вот 
обвалиться и, к несчастью, прямо под 
окнами проходит труба газопровода, 
что может привести к серьезной 
аварии. 

К обсуждению проблемы  на заседа-
ние комитета были приглашены все за-
интересованные стороны:  заместитель 
руководителя  управления культуры и 
туризма области Юрий Пчелкин, руко-
водитель государственной инспекции 
охраны историко-культурного насле-
дия Воронежской области Татьяна 
Старцева, инспектор отдела культуры 
Лискинского муниципального района 
Светлана Суходолина, депутат Лискин-
ского Совета Николай Кардашов, кор-
респондент газеты «Пеленг» Геннадий 
Мамин. Главу Петровского сельского 
поселения Николая Ромасева тоже 
ждали на заседании, но он «задержался 
в пути».

Чтобы решить судьбу «Школы зем-
ской», депутаты и приглашенные 
решили «поверить алгеброй гармо-
нию». Вниманию собравшихся был 
представлен целый пакет фотографий 
школы. Даже беглого взгляда доста-
точно, чтобы понять: реконструкция, 
а точнее полное восстановление  
потребуют колоссальных средств, 
которых нет в областном бюджете, не 
говоря уже о бюджетах муниципали-
тета и местного поселения. «С налету» 
этот вопрос тоже не решить: нет ни 
актов обследования, ни заключений 
специалистов, ни проектно-сметной 
документации. Фотографии скорее 
свидетельствуют о необратимости 
процесса разрушения.

Самое страшное для памятника 

– это его бесхозность. 35 лет в центре 
большого села стояло пустующее зда-
ние, которому так и не нашли приме-
нения ни районные и сельские власти, 
ни местная интеллигенция. Надо честно 
признать, что школа, увы, не стала для 
жителей островком народной памяти, 
за все эти годы не нашлось энтузиас-
тов, которые сумели бы организовать 
здесь, возможно, музей сельской 
культуры, этнографии, художественную 
мастерскую или досуговый центр. 

Состояние «Школы земской» та-
ково, что уже поздно искать ответ на 
вопрос «Кто виноват?», поэтому депу-
таты, чтобы сгладить остроту полемики, 
предложили перевести спор в стадию 
обсуждения  вопроса «Что делать?».

И оказалось, что главным препятс-
твием в решении  судьбы памятника 
стало не только отсутствие в казне 
денег. Выяснилось, «квартирный воп-
рос» испортил не только москвичей, 
он странным образом  переплелся с 
судьбой школы, в которой уже более 30 
лет прописана сельская учительница. 
И хотя  она там не живет, регистрация 
осталась, и ее права на «жилплощадь» 
подтвердил районный суд.

Давайте представим гипотети-
чески: школу отреставрировали. В 
полном соответствии с действующим 
законом, который допускает прива-
тизацию объектов наследия местного 
значения, учительница оформляет в 
частную собственность свой «кусочек» 
памятника.

Именно неопределенность и «об-
ременение» объекта уже послужили 
отказом местного фермера, вознаме-
рившегося было восстановить школу 
и открыть в ней пекарню. Здесь тоже 
вопросов больше, чем ответов: во-
первых, ясно, что приспособление 
бывшей школы под пекарню приведет 
к перестройке памятника, изменению 
его облика, во-вторых, доступ граждан 
к памятнику, ставшему в одночасье 
частной пекарней, будет затруднен, 
что, кстати, противоречит федераль-
ному закону о сохранении объектов 
историко-культурного наследия.

Разграничение полномочий по 
собственности на историко-культурные 
памятники между федеральным цент-
ром, субъектом Федерации и местными 
властями предполагает и разделение 
ответственности. Безусловно, владе-

лец объекта должен исполнять закон 
об охране памятника, а стало быть, 
заботиться о нем: реставрировать, 
восстанавливать, содержать. Правда, 
согласно тому же закону о местном 
самоуправлении, последнее слово 
остается не за местной властью, а за 
местным населением. А ему заботиться 
о сохранении объекта истории  и куль-
туры, кажется, недосуг.

Нет ответа и еще на один вопрос: 
как будет использоваться здание после 
его реконструкции, кто будет его содер-
жать, на какие средства? Открыть в 
школе музей? К примеру, в бобровском 
селе Коршево после реставрации зда-
ния старой школы будет открыт музей 
поэта, лауреата Ленинской премии 
Егора Исаева и русского просветителя, 
литератора Александра Суворина. В 
Петровском ресурсов для музейных 
экспозиций нет.

Депутаты приняли единственно 
верное решение: провести выездное 
заседание комитета областной Думы 
в самом Петровском, чтобы услышать 
мнение его жителей - им, в конечном 
счете, и решать судьбу историко-куль-
турного памятника.

В  судьбу  памятника  вмешался  «квартирный  вопрос»
Сжатые сроки осенней сессии задают особый темп: комитеты област-
ной Думы работают в усиленном режиме, ведь до конца года, наряду с 
главным финансовым документом области, необходимо рассмотреть 
значительное число нормативных актов, регламентирующих самые раз-
личные направления социально-экономического развития региона.

А это значит, что при постатейном рассмот-
рении бюджета во втором чтении одиннадцать 
оставшихся программ из документа, а, следова-
тельно, и из финансирования, будут исключены. 
Но уже спустя всего несколько часов утверж-
денных программ стало немногим больше 
– в числе прочих депутаты одобрили областную 
целевую программу «Развитие физической 
культуры и спорта в Воронежской области на 
2007-2015 годы».

Однако сам факт утверждения программы, 
к сожалению, не означает того, что бюджетные 
средства на спорт в следующем году будут выде-
лены в полном объеме. Об этом на заседаниях 
комитета областной Думы по делам молодежи и 
спорту (председатель – Петр Семенов, фракция 
«Единая Россия») уже не раз предупреждали 
представители администрации области.

И дело здесь не в том, что программа была 
принята поздно – все необходимые сроки 
соблюдены. Просто впервые за последние 

несколько лет на спорт предполагается выде-
лить не несколько десятков миллионов рублей 
(большая часть из которых предназначена на 
погашение долгов футбольного клуба «Факел»), 
а двести-триста (в 2009 году – 402) миллионов 
рублей. Впервые в программу развития спорта 
включены не только закупка инвентаря и лата-
ние крыш над спортзалами, но и строительство 
новых спортсооружений и капитальный ремонт 
старых.

Программа рассчитана на девять лет и бу-
дет реализовываться в три этапа, каждый из 
которых, соответственно, составит три года. 
Разработчики программы поставили перед 
собой нелегкие цели: увеличить количество 
жителей области, регулярно занимающихся 
спортом, на 30%, а уровень обеспеченности 
спортивными сооружениями – до 42,56% в 
целом по области.

Задача сложная, если учесть, что большая 
часть спортивных и физкультурно-оздорови-

тельных комплексов еще с советских времен ос-
таются ведомственными. Часто бывает так, что 
предприятие-банкрот либо просто забрасывает 
бассейн или стадион, либо (что значительно 
хуже) перепрофилирует его, например, строит 
на стадионе дом. У всех на слуху последний 
скандал, связанный с возможной продажей 
под склад одного из спортивных комплексов в 
Нововоронеже.

Всего в течение девяти лет на программу 
планируется выделить более 2,2 миллиарда 
рублей. Из них 726,8 миллиона рублей составят 
федеральные средства, 1,2 миллиарда – об-
ластные и 348,3 миллиона – средства местных 
бюджетов. Кроме того, шесть миллионов плани-
руется изыскать из внебюджетных источников 
(для создания в Воронеже еще одного футболь-
ного поля с искусственным покрытием).

Большая часть средств программы (более 
1,6 миллиарда рублей) будет направлена на 
строительство и реконструкцию спортивных 
сооружений. Отметим, что за последние годы 
в нашей области не было построено ни одного 
спорткомплекса, да и те, что были созданы в 
советские времена, давно нуждаются в капи-
тальном ремонте.

За девять лет на просторах области плани-
руется возвести 38 объектов физкультурно-
спортивного назначения, из них 16 сельских 

спортивных комплексов, включающих в себя 
бассейн. Будут отремонтированы и построены 
объекты в Воронеже, Нововоронеже, Семи-
луках и многих других населенных пунктах 
области.

Рассказывая о программе на одном из за-
седаний комитета по делам молодежи и спорту, 

руководитель управления по физической куль-
туре и спорту Воронежской области Павел Бряз-
гунов заметил, что средства на реконструкцию 
и строительство спортсооружений можно будет 
включить в любую другую областную программу 
по строительству. Это позволит избежать недо-
финансирования программы.

- Нет принципиальной разницы в том, где 
будут заложены эти средства, - отметил Павел 
Иванович. - Важно только одно: чтобы бассейны 
и спортзалы в нашей области все-таки начали 
строить.

Однако депутаты приняли решение оста-
вить средства на «капитальные вложения» в 
программе по развитию спорта. И теперь при 
рассмотрении проекта областного бюджета на 
2007 год во втором чтении главной задачей 
комитета областной Думы по делам молоде-
жи и спорту будет отстоять финансирование 
строительства и реконструкции спортивных 
сооружений. Без этого мы рискуем потерять 
и те немногие залы и бассейны, которые еще 
остались в нашей области.

Но увеличение количества спортивных 
сооружений – не единственное, на что на-
правлена принятая программа. По расчетам ее 
разработчиков, в скором будущем мы можем 
остаться не только без спортивных залов, но 

и без тренеров. Дело в том, что большая их 
часть на сегодня – это люди предпенсионного 
и пенсионного возраста: из 4408 тренеров 
только 224 моложе 30 лет, в то же время 3092 
– старше пятидесяти.

Для того чтобы повысить престиж тренерской 
работы и профессионализм самих тренеров, 
планируется поощрение 225 лучших работни-
ков, а также проведение ежегодных обучающих 
семинаров для тренеров и судей области. Кроме 
того, в программе наконец-то в полном объеме 
заложены средства для командирования лучших 
спортсменов области на всероссийские и меж-
дународные соревнования.

Не забыли создатели программы и о людях 
с ограниченными возможностями. Для того 
чтобы и они могли приобщиться к миру спорта, 
в рамках программы планируется открыть в 
сельских районах несколько филиалов детско-
юношеской школы адаптивной физической 
культуры инвалидов. Также будут выделяться 
средства для командирования на соревно-
вания лучших спортсменов с ограниченными 
возможностями.

- Программа получилась наиболее полной за 
последние годы, – отметил председатель коми-
тета по делам молодежи и спорту Петр Семенов, 
- В этом году мы впервые выделили средства 
на проектирование спортивных сооружений, 
в следующем, в соответствии с программой, 
впервые будут выделены бюджетные средства 
на строительство спортивных сооружений. Не 
забыты в документе и приоритетные направ-
ления прошлых лет: поддержка олимпийского 
и массового спорта.

Спорт – всему голова
ПРОГРАММНЫЕ ЦЕЛИ 
На 19-м заседании областной Думы во время принятия в первом чтении проекта за-
кона об областном бюджете на 2007 год председатель Контрольно-счетной палаты 
Воронежской области Анатолий Дубиков обратил внимание депутатов на то, что из 
12 областных целевых программ, включенных в финансирование в будущем году, 
утверждена только одна.

В начале заседания руководитель уп-
равления по физической культуре и спорту 
Воронежской области Павел Брязгунов 
вкратце рассказал собравшимся о том, на 
каких принципах будет основываться бюд-
жетное финансирование спортивных команд 
в следующем году. По его словам, важнейшие 
из них – массовость и результаты, которые 
показывают спортсмены.

Самым массовым в нашей области был и 
остается футбол, а для демонстрации резуль-
тативности управлением даже был составлен 
список из 50 видов спорта, которые приносят 
нашей области наибольшее число наград на 
всероссийских и международных соревнова-
ниях. Чем больше спортсменов определенного 
вида спорта приносят медалей, чем больше в 
команде настоящих звезд, известных на всю 
страну (а иногда и на весь мир), тем больше в 
процентном отношении ему достанется бюд-
жетных средств.

Павел Иванович напомнил о том, что еще 
три года назад губернатор говорил о том, что 
финансирование профессиональных спортив-
ных команд должно быть поделено поровну 
между бюджетом и спонсорами. Наибольших 
успехов в воплощении этого наказа удалось 
добиться футбольному клубу «Локомотив» из 
Лисок. Получая из бюджета всего два милли-
она рублей (реальное финансирование и того 
меньше – всего 400 тысяч), клуб восстанавли-
вает стадион и детскую футбольную школу при 
нем, уже подготовлена площадка для второго 
искусственного футбольного поля. И при этом 
«Локомотив» играет в той же второй лиге, что 
и «Факел», не имея на счете ста миллионов 
рублей.

А вопрос о том, что делать с многострадаль-
ным воронежским «Факелом», занял прак-
тически все время работы «круглого стола». 
К нему возвращались и обсуждая бюджет, и 
рассказывая о принципах финансирования. 
Участники встречи пришли к выводу о том, 
что закрывать клуб, все еще известный всей 
России, нельзя, необходимо помочь ему 
выкарабкаться из долговой ямы, оплатив 
оставшиеся 50 миллионов рублей долгов и 
преобразовав его в ОАО.

- От того, удастся ли «закрыть» долг «Факела» 
в этом году или же он перейдет на следующий, 
зависит то, сколько бюджетных денег получат 

остальные спортивные команды, - отметил 
Петр Семенов, - в бюджете на командные 
виды спорта заложено 105 миллионов рублей, 
если долг удастся погасить в этом году, то вся 
сумма будет поделена между командами. В 
ином случае им останется только половина 
этой суммы – 55 миллионов рублей. Мы со 
своей стороны сделаем все возможное для 
того, чтобы долг остался в прошлом, и в новый 
год мы вошли со 105 миллионами.

Представители «Факела», присутствовав-
шие на заседании, отчаянно оправдывались, 
рассказывали о том, что на самом деле боль-
шая часть финансирования идет вовсе не на 
работу команды, а только лишь на погашение 
ее долгов за прошлые годы. А тренеры и спорт-
смены не видят денег несколько месяцев.

Через споры о «Факеле» прорывались и 
голоса других участников дискуссии – главных 
тренеров и президентов других спортивных 
клубов области:

- Мы, имея финансирование всего в 14 
миллионов, заняли шестое место в суперлиге, 
- заметил исполнительный директор гандболь-
ного клуба «Энергия» Александр Хромов, - к 
вашему сведению, бюджет остальных клубов-
участников суперлиги составляет от 30 до 70 
миллионов рублей. Наши спортсмены уходят 
из команды, потому что им просто не за что 
работать.

- Компания, спонсирующая нашу команду, 
готова на условиях софинансирования с об-
ластным бюджетом вложить пять миллионов 
рублей, - напомнил президент баскетбольно-
го клуба «Воронеж-СКИФ» Олег Сехниев, - не 
повторится ли ситуация этого года, когда с 
нашей команды внезапно сняли из пяти два 
миллиона на «Факел»?

По итогам заседания было решено в 
следующем году собираться для обсуждения 
исполнения областного бюджета не только в 
конце года, но и в начале процесса его под-
готовки. А председатель комитета по делам 
молодежи и спорту Петр Семенов подчеркнул, 
что в бюджете 2007 года заложен новый при-
нцип построчного распределения бюджетных 
расходов. Теперь администрация области не 
сможет без ведома депутатов и спортсменов 
снять деньги с финансирования спортивных 
команд и перевести их, допустим, на погаше-
ние задолженностей «Факела».

Кому  достанутся  деньги?
На прошедшей неделе по инициативе комитета областной Думы по делам молодежи 
и спорту (председатель – Петр СЕМЕНОВ, фракция «Единая Россия») состоялся «круг-
лый стол» по вопросу «Проблемы воронежского футбола». Впрочем, круг проблем, 
которые затронули участники круглого стола, был намного шире, чем собственно 
футбольные.

Рубрику ведет председатель комитета по местному самоуправлению, связям  
с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВА, фракция «Единая Россия»

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

Для решения проблем села 
сегодня нужны не просто техничес-
кое перевооружение и развитие 
традиционных для той или иной 
местности видов  труда, а измене-
ние самого взгляда на российскую 
деревню, ее проблемы и нужды, 
понимание значимости и уникаль-
ности для  государства. Анатолий 
Спиваков, глава Ольховатского 
муниципального района Воронеж-
ской области считает, что во все 
времена Россия спасалась селом, 
его мудростью и кротостью, и пора 
отдать должное долготерпению и 
неиссякаемой силе крестьян. 

- Сегодня мы делаем все, что 
в наших силах на уровне района. 
Но возможности муниципального 
района ограничены. Хотя реальные 
изменения действительно есть. 
Начали активно работать феде-
ральный ресурс, интеллектуальный, 
политический – партия «Единая 
Россия» помогает району войти 
в программы развития, депутат 
Воронежской областной Думы по 
избирательному округу № 24 Вячес-
лав Астанков всегда поддерживает 
наши начинания, инициативы. 

Когда на политсовете партии 
«Единая Россия» обсуждались 
самые насущные проблемы обще-
ства, на первое место была постав-
лена задача сохранения человека. 
В этом надо видеть национальную 
безопасность России.  

Мы должны создавать условия 
не только для роста численности 
населения, но и качества жизни, 
возможности получения образо-
вания, заботы о здоровье, содер-
жания своих семей. 

И если мы сегодня говорим 
о росте объемов производства 
молока, мяса - безусловно, они 
необходимы. Но приоритета произ-
водства этой продукции мы на себе 
не ощущаем. Мы пока позволяем 
самым лучшим чуть прикоснуться 

к кредитным ресурсам.  А ведь в 
участники национального проекта 
АПК попали только отличники, 
которые научились обходиться без 
помощи государства. А отличников 
всего по стране 5-10% . 

Надо ориентироваться на 
большинство, это около 50% 
середняков, которые нуждаются 
в поддержке, работают в этом 
направлении  и которые действи-
тельно составляют основной фонд 
сельхозпроизводителей. Когда 
им сегодня будет предоставлять-
ся финансовая поддержка – не 
бесплатно, а на определенных, 
но приемлемых условиях, тогда 
пойдет настоящее развитие всего 
производства, в том числе и сель-
ского хозяйства. Но не это самое 
главное. Если в цивилизованном 
мире (к примеру, в Великобрита-
нии) в сельском хозяйстве  занято 
от 2 до 10% населения, то мы 
сегодня пытаемся обеспечить тол-
ковой работой, и говорим о том, 
что надо увеличивать зарплату 
половине населения страны. 

Это до 10 раз выше, чем в Евро-
пе. Соответственно, мы этим людям 
не даем достаточно заработать, 
экономика пока не позволяет иметь 
необходимый ресурс на уплату на-
логов, начислений на фонд заработ-
ной платы. К сожалению, несмотря 
на все перемены, в России пока не 
научились достойно ценить профес-
сиональных, да и просто способных 
работников. Размер заработной 
платы труда и стоимости жизни пока 
в большинстве своем несопоста-
вимы. Как сегодня человек может 
нормально жить и развиваться на 
3-5 тысяч рублей в месяц? Питать-
ся, платить за услуги ЖКХ, следить 
за своим здоровьем? А если еще 
есть семья, дети? 

 Этим вызваны  и демографи-
ческий кризис, и утечка интеллек-
туального ресурса, и рабочих рук 

за рубеж, и пренебрежение людей 
собственным здоровьем, жизнью и 
безопасностью окружающих.

Нужно понять, что гром уже 
грянул, и надо делать все для 
исправления ситуации. Именно 
для исправления, так как те изме-
нения, которые сейчас называют 
улучшением, еще далеки от нормы 
жизни в европейских и азиатских 
странах, которые сделали ставку на 
развитие, а не на накопление.   И 
«серые» зарплаты в конвертах за-
частую  составляют те же 3 тысячи 
рублей. Здесь ни о каком качестве 
жизни говорить нельзя. 

Сегодня необходим прорыв в 
техническом перевооружении. 
Уровне мышления. В самом под-
ходе к проблеме. А это напрямую 
повлияет и на рост производитель-
ности труда. Работа по реализации 
Федерального закона № 131 «Об 
общих принципах организации 
местного самоуправления» безу-
словно, усилила и улучшила работу 
местной власти. Село заслуживает 
того, чтобы было комфортное 
жилье, качественная питьевая 
вода из глубоких скважин, а не из 
отравленных верхних слоев, усло-
вия для здорового образа жизни, 
газификация, дороги. 

Мы сегодня должны в рамках 
нацпроектов поддержать под-
собное, фермерское хозяйство. 
Многие люди, живущие давно на 
территориях, особенно в удален-
ных от райцентра селах, могут  про-
изводить самую разную продукцию 
растениеводства и животноводс-
тва. Никто не сможет, учитывая 
наши расстояния,  их обеспечить 
серьезной, высокооплачиваемой 
работой. Сегодня там – настоящая 
безработица. И как вариант реше-
ния проблемы –  кредиты, которые 
помогут подняться, развиться 
таким небольшим хозяйствам. 
Сегодня страна за 1-1,5 года мо-

жет значительно увеличить пос-
тавку свинины, но это тормозится 
серьезным снижением цены. В 
этой ситуации нужно дотировать 
сельхозпроизводителей. Наладив 
производство свинины в дальних 
хуторах, мы решим несколько 
задач: дадим людям возможность 
нормально зарабатывать и обес-
печим продуктами питания страну. 
А сегодня резко упавшая цена не 
позволяет это сделать, перечер-
кивая их труд, и завтра они могут 
просто бросить убыточную работу 
и - как водится в таких случаях, 
люди начнут перебиваться случай-
ными заработками, пить, нарушать 
закон. Это – прямая дорога к де-
градации общества. И то, что  мы 
уже видим в ряде деревень, может 
стать массовым явлением. И не 
будет солдата, рабочего, крестья-
нина,  специалиста. 

К примеру, в Ольховатском 
районе началось строительство 
универсального спорткомплекса. 
Такие сооружения должны стать 
нормой для любого райцентра. 
Но, даже если будут современные 
спорткомплексы, детей  нужно еще 
и приучать к определенному образу 
жизни. Чтобы дети пошли в спорт-
комплекс и занялись спортом, а не 
за спорткомплексом употребляли 
алкоголь и наркотики. 

В деревне должно быть ради 
чего жить. Вкладывая деньги в 
развитие села, мы должны знать, 
что получаем здоровое наследие, 
высокий уровень образования 
и культуры, уважение к закону и 
своей стране. 

Помощь  нужна  на  старте

По инициативе 
депутата 

Распорядок дня предсе-
дателя комитета областной 
Думы по законодательству, 
безопасности, правам чело-
века и регламенту Алексан-
дра Пономарева (фракция 
«Единая Россия») расписан 
буквально по минутам, но 
в его рабочем расписании 
всегда находится время, что-
бы побывать в учреждениях 
образования, здравоохране-
ния, культуры, особенно если 
у коллектива праздник.

На свой 35-й день рож-
дения Александра Понома-
рева пригласили работники 
и читатели библиотеки села 
Шуберское Новоусманского 
района. Сельская библиотека 
в подарок от депутата полу-
чила музыкальный центр с 
караоке.

Для того чтобы День ма-
тери получился по-настоя-
щему праздничным, жен-
советам Новоусманского и 
Каширского районов, входя-
щим в избирательный округ 
А.Пономарева, из депутатс-
кого фонда были выделены 
необходимые средства для 
приобретения подарков ма-
терям.

А лучшим труженикам 
сельского хозяйства из Ка-
ширского и Новоусманского 
районов Александр Понома-
рев вручил почетные грамоты 
и денежные премии.

Второй год подряд в сред-
них школах Каширы и Новой 
Усмани по инициативе де-
путата проходят конкурсы. 
В прошлом  году это был 
конкурс «Эрудит». На этот раз 
ученики 10-х и 11-х классов 
приняли участие в конкур-
сах «Сударушка» и «Витязи». 
Девушки демонстрирова-
ли свою эрудицию, умение 
вести домашнее хозяйство, 
не обошлось, конечно, без 
конкурса красоты. Юноши, 
кроме участия в различных 
спортивных состязаниях, 
проявили себя настоящими 
рыцарями, закружив в вихре 
вальса одноклассниц. Юно-
шам, победителям конкурса 
были вручены электродрели, 
а девушкам – маникюрные 
наборы. 

 Не может  
быть врача  
без любви  
к человеку

Говорят, профессия врача -  
от Бога. Настоящего врача не 
может быть без милосердия, 
без любви к человеку, без 
веры в будущее России, без 
патриотизма. Именно эти 
качества присущи депутату 
областной Думы Татьяне Го-
ловачевой (фракция «Единая 
Россия»). В своей депутат-
ской деятельности Татьяна 
Валентиновна уделяет боль-
шое внимание проблемам 
воспитания подрастающего 
поколения. Как врач, она 
хорошо понимает, что занятия 
спортом не только укрепляют 
физическое здоровье ребят, 
но и  отвлекают их от празд-
ного времяпрепровождения. 
Для развития спорта Татьяна 
Валентиновна добивается 
привлечения средств из раз-
ных источников – областного 
бюджета, депутатского фон-
да, спонсорских средств. И 
свои собственные средства 
депутат нередко передает на 
развитие спорта в районе.

В детско-юношеской спор-
тивной школе поселка Гри-
бановский без малого 300 
подростков занимаются во-
лейболом, футболом, боксом, 
настольным теннисом, шей-
пингом, атлетической гимнас-
тикой. При поддержке Татьяны 
Головачевой был приобретен 
боксерский ринг для ДЮСШ, 
где и проводятся соревнова-
ния. Недавно здесь прошла 
товарищеская встреча по бок-
су, в которой приняли участие 
ребята из Борисоглебского, 
Бутурлиновского и Грибанов-
ского районов. Грибановские 
спортсмены одержали уверен-
ную победу.

Двое юношей из поселка 
Грибановский – чемпионы 
области по боксу, один – вхо-
дит в юношескую сборную 
Воронежской области. В этом 
успехе юных спортсменов не-
малая заслуга депутата.

Команда девушек – вос-
питанниц ДЮСШ – брон-
зовый призер чемпионата 
области по волейболу. Ни 
одно соревнование в районе 
не проходит без поддержки 
депутата областной Думы  
Т. Головачевой.

Ко Дню матери в Грибанов-
ской центральной районной 
больнице, которую возглав-
ляет Татьяна Головачева, 
прошел праздник, в котором 
приняли участие работни-
ки загс, паспортно-визовой 
службы, администрации 
Грибановского городского 
поселения, страховой кам-
пании «Альмеда». На этом 
торжестве молодые мамы 
получили  пакеты документов 
на новорожденных и, конечно 
же, подарки.

Грибановской средней 
школе №4 депутат выделила 
необходимые средства на 
создание краеведческого 
музея, защиту проекта «Я 
– гражданин России».

АДРЕСА ДОБРЫХ ДЕЛ
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№            
лота Наименование                       ед. 

изм.
Кол-
во

Началь-
ная цена 
за ед. 
про-
дукции 
(руб)

Начальная 
цена гос. 
контракта 
(руб)

Предложения участников Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности пред-
ложенных условий исполнения контракта  (арабскими цифрами и прописью)322-2 322-3 322-4 322-5 322-6 322-7 322-8 322-9 322-10 322-12

ООО «Фарм-
Трейд»

ООО      
«БСС»

ООО 
«Фарм-
Сиб»

ООО 
«Искра 
Меди-
кал»

ООО 
«Фирма 
Ком-
пью-
терные 
Техно-
логии”

ООО          
«Аро-
ма»

ООО 
«Фарм-
мед 
сбыт»

ООО             
«Морон»

ООО 
Компа-
ния «Би-
Фарм»

ГУП ВО 
«Вороне-
жфарма-
ция»

1 (первый) 2 (второй)

Стоимость 
поставки 
(руб.)

Стоимость 
поставки 
(руб.)

Стои-
мость 
поставки 
(руб.)

Стои-
мость 
постав-
ки (руб.)

Стои-
мость 
пос-
тавки 
(руб.)

Стои-
мость 
пос-
тавки 
(руб.)

Стои-
мость 
поставки 
(руб.)

Стоимость 
поставки 
(руб.)

Стои-
мость 
поставки 
(руб.)

Стои-
мость 
поставки 
(руб.)

Цена за 
единицу 
(руб)

Сумма 
поставки 
(руб.)

 Участник 
конкурса

Цена за 
единицу 
(руб)

Сумма пос-
тавки (руб.)  Участник кон-

курса

3 Темодал 0,25 № 5 уп 8 83354,4 666835,2  643780,32    649640     80472,54 643 780,32 ООО 
«БСС» 81205,00 649 640,00 ООО  «Арома»

4 Рефортан 6% 
500 мл фл 1200 300 360000 330660     358920     275,55 330 660,00

ООО 
«Фарм-
Трейд»

299,10 358 920,00 ООО «Арома»

7

Туберкулин - аллер-
ген туберкулезный 
очищенный жидкий 
в стандартном раз-
ведении для внутри-
кожного примене-
ния, 30 доз/3мл в 
ампуле по 10 ампул 
в упаковке

уп 700 163,44 114408   108570   101500    107800 145 101 500,00 ООО «Аро-
ма» 154,00 107 800,00

ГУП ВО   «Во-
ронежфарма-
ция»

8

Вакцина для про-
филактики гриппа 
трёхвалентная субъ-
единичная очищен-
ная инактивирован-
ная типа Инфлювак 
шприц-доза 0,5 мл, 
актуализированно-
го состава эпидсе-
зона 2006-2007 го-
дов для вакцинации 
школьников 5-11-х 
классов 

доз 3500 400 1400000 1046500  1078000   980000   1246875 1171205 280 980 000,00 ООО «Аро-
ма» 299,00 1 046 500,00 ООО «Фарм-

Трейд»

9

Вакцина против 
вирусного гепатита 
“В” для иммуни-
зации медицин-
ских работников 
групп риска, ДНК 
рекомбинантная 
суспензия для 
инъекций по 1 мл 
в ампуле №10 (для 
взрослых)

доз 1500 124 186000   104940   178200    178200 69,96 104 940,00
ООО 
«Фарм-
Сиб»

118,80 178 200,00 ООО  «Арома»

10

Вакцина против ви-
русного гепатита “А” 
для взрослых типа 
ГЕП-А-ин-ВАК, 1мл 
в ампуле, 10 ампул 
в упаковке 

доз 3200 700 2240000 2060800  1936000    2172768    605 1 936 000,00
ООО 
«Фарм-
Сиб»

644,00 2 060 800,00 ООО    «Фарм-
Трейд»

11

Вакцина коревая 
культуральная жи-
вая сухая, лиофили-
зат (ампулв 1 лоза 
№10 в упаковке, в 
комплекте с расст-
ворителм - ампула 
0,5 мл)

доз 9000 55 495000 412920  436590   398520    381150 42,35 381 150,00

ГУП ВО 
«Воро-
нежфар-
мация»

44,28 398 520,00 ООО «Арома»

12 Ван-тач №50 уп 156 642,32 100201,92    99684    95409,6   611,6 95 409,60 ООО «Мо-
рон» 639,00 99 684,00 ООО «Искра-

Медикал»

13 Смарт-скен №50 уп 209 652,68 136410,12    135641    130721,14   625,46 130 721,14 ООО «Мо-
рон» 649,00 135 641,00 ООО «Искра-

Медикал»

14 Ван-тач «Ультра» 
№50 уп 308 681 209748    207900    200874,52   652,19 200 874,52 ООО «Мо-

рон» 675,00 207 900,00 ООО «Искра-
Медикал»

15 Акку-чек «Актив» 
№50 уп 430 556,33 239221,9    238650    239221,9   555 238 650,00

ООО «Ис-
краМеди-
кал»

556,33 239 221,90 ООО «Морон»

17 Кислород жидкий 
медицинский тонн 40 11000 440000     440000  438000    10950 438 000,00

ООО 
«Фарм-
медсбыт»

11000,00 440 000,00

ООО «Фирма 
Компью-тер-
ные Техноло-
гии”

Заместитель председателя комиссии ___________________________________ И. В. Ефремова

Секретарь комиссии ___________________________________ Н. И. Синельникова

«04» декабря  2006 г.
№322-в.

Реестровый номер торгов 322
Экземпляр №_____

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на выбор поставщика медицинской продукции, медицинских иммунобиологических 
препаратов, лекарственных средств по областным целевым программам и

 медицинского жидкого кислорода  в декабре 2006 года
1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет государственного контракта. (см. Приложение 3 к протоколу 322-а от 28.11.2006г.)
Источник финансирования – бюджет Воронежской области.
Место, условия и сроки (периоды) поставок товара: поставка продукции транспортом поставщика до получателя согласно разнаряд-
ке заказчика в декабре 2006 года.
Форма, сроки и порядок оплаты товара: по факту поставки в зависимости от бюджетного финансирования.  
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 28 октября 2006 года в газете «Коммуна» №169. 
Извещение о внесении изменений в извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 08 ноября 2006 года в газете 
«Коммуна» №173.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Юденков
Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области, 

председатель комиссии;

2. Ефремова
Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управ-

ления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;

3. Синельникова
Наталья Ивановна - ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управ-

ления Воронежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:

4. Барсукова
Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;

5. Корнеева
Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления 

Воронежской области;

6. Бавыкина
Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления 

Воронежской области;

7. Петрова
Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управ-

ления Воронежской области;

8. Воропаева
Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воронежской 

области;

9. Иванов
Михаил Васильевич - первый заместитель руководителя ГУЗ

10. Сорока
Алевтина Николаевна - начальник фармацевтического отдела

11. Голубничая
Татьяна Викторовна - главный специалист фармацевтического отдела

12. Головин
Владимир Егорович - заместитель директора ГУЗ «Центр обеспечения деятельности учреждений здравоохранения»

13. Русяев
Николай Петрович - заместитель главного врача ГУЗ «Областной центр по профилактике и борьбе со СПИД и 

инфекционными заболеваниями»

14. Суховерхова
Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;

15. Глушков
Станислав Юрьевич - экономист ГУ «Финанс-групп».

В состав конкурсной комиссии входит 15 (пятнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 9 (девять) членов комиссии. Кво-
рум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе 
Конкурная комиссия в период с «30» ноября по «04» декабря 2006 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в кон-
курсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения 
заявок на участие в открытом конкурсе №322-б от «30» ноября  2006 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. 
Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и 
сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный 
номер заявки Наименование Почтовый адрес участника размещения заказа

322-2 ООО «Фарм-Трейд» 355019, г. Ставрополь, ул. Серова, 462-б.

322-3 ООО «БСС» 197375, г. Санкт-Петербург,  ул. Маршала Новикова, д. 28б

322-4 ООО «Фарм-Сиб» 141720,Московская область, г. Долгопрудный,  микр-н Хлебнико-
во, Новое шоссе ул., дом 1.

322-5 ООО «Искра-Медикал» 394000, Воронеж, ул. Ленинградская, 57, корп. 3

322-6 ООО «Фирма Компьютерные Технологии» 394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 5

322-7 ООО «Арома» 394026, г. Воронеж, пр-т. Труда, 67

322-8 ООО «Фарммедсбыт» 394038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 28-А

322-9 ООО «Морон» 115201, г. Москва, Каширский проезд, д. 5

322-10 ООО Компания «БиФарм» 394042, г. Воронеж, ул. Минская, д. 1

322-12 ГУП ВО «Воронежфармация» 394019, г. Воронеж, ул. Загородная, 68

6. Результаты оценки и сопоставления сведены в следующую таблицу: ( см. приложение 1 протоколу 322-в от «04» декабря 
2006 г.)
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в 
конкурсе следующих порядковых номеров ( см. приложение 1 протоколу 322-в от «04» декабря 2006 г.)
8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителями открытого конкурса на выбор поставщика медицинской продукции, медицинских иммунобиологических 
препаратов, лекарственных средств по областным целевым программам и медицинского жидкого кислорода  в декабре 2006 года 
участников размещения заказа заявкам которых присвоены первые порядковые номера (см. приложение 1 протоколу 322-в от «04» 
декабря 2006 г.)
2. Уполномоченному органу в  трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
3. Государственному заказчику в  трехдневный срок направить победителям открытого конкурса проект государственного контракта 
для его подписания.
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.admin.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «04» декабря 2006г. в 17 часов 30 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Юденков В.Н.

Заместитель председателя
 комиссии Ефремова И. В.

Член комиссии Барсукова Н.Н.

Член комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Голубничая Т.В.

Член комиссии Русяев Н.П.

Член комиссии Суховерхова Е.В.

Член комиссии Глушков С.Ю.

Секретарь Синельникова Н.И.

Приложение 1 к протоколу №322-в от 04.12.2006 г.

«05» декабря 2006 г.
№ 306-в.

Реестровый номер торгов 306
Экземпляр № 1

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на выбор подрядных организаций для выполнения работ по ремонту кровли здания.
1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Государственное учреждение «Специализированная эксплуатационная служба управления делами ад-
министрации Воронежской области».
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
2. Предмет государственного контракта. 

Предмет госу-
дарственного 
контракта

Место выпол-
нения
работ

Описание работ Объем 
выполняемых работ

Начальная цена 
контракта, руб.

Срок выполне-
ния работ

Выполнение 
подрядных ра-
бот по ремонту 
кровли здания

г. Воронеж, 
Бульвар Пио-
неров, 10а

Ремонтно-строительные 
работы со сменой сущест-
вующих рулонных кровель 
на покрытия из наплав-
ляемых материалов в два 
слоя, 698 м2

в соответствии с дефектной 
ведомостью 647 644 до 31 декабря 

2006 г.

Источник финансирования – областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано «24» октября 2006 года в газете «Коммуна» № 166. 
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе: 

1. Юденков
Владимир Николаевич

- и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области, 
председатель комиссии;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна

- и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управле-
ния Воронежской области, заместитель председателя комиссии;

3. Синельникова
Наталья Ивановна

- ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового уп-
равления Воронежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:

4. Барсукова 
Наталья Николаевна

- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;

5. Корнеева
Татьяна Владимировна

- начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления 
Воронежской области;

6. Ефремова
Ирина Вячеславовна

- главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового уп-
равления Воронежской области;

7. Петрова
Светлана Геннадьевна

- главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового уп-
равления Воронежской области;

8. Воропаева
Елена Александровна

- главный специалист правового отдела главного финансового управления Воронежской 
области;

9. Бутырин
Николай Иванович

- заместитель директора ГУ «Специализированная эксплуатационная служба управления 
делами администрации Воронежской области»;

10. Семенова
Ирина Александровна

- юрисконсульт ГУ «Специализированная эксплуатационная служба управления делами ад-
министрации Воронежской области»;

11. Бахмутский
Владислав Александрович

- старший инженер ГУ «Специализированная эксплуатационная служба управления делами 
администрации Воронежской области»;

12. Кудревская
Ирина Леонидовна

- юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;

13. Шатова
Ирина Борисовна

- экономист ГУ «Финанс-групп».

В состав конкурсной комиссии входит 13 (тринадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 10 (десяти) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе 
Конкурная комиссия в период с 1 декабря по 5 декабря 2006 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкур-
се, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения 
заявок на участие в открытом конкурсе № 306-б от 1 декабря 2006 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась оценка и 
сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный
номер заявки

Участник размещения заказа, подав-
ший заявку и допущенный к участию в 
конкурсе

Почтовый адрес участника размещения заказа

306-1 ООО «Ремстрой» 394053, г. Воронеж, ул. Лизюкова, 44б

306-3 ООО «СОК Черноземье» 394036, г. Воронеж, ул. Суконовка правая, д. 5, кв. 3

306-4 ООО «Рета» 394002, г. Воронеж, ул. Нахимовская, 11

6. Результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе представлены в следующей таблице:

Критерий 
оценки

Началь-
ное зна-
чение

Веса 
кри-
тери-
ев

ООО «Ремстрой» ООО «СОК Черноземье» ООО «Рета»

306-1 306-3 306-4

Значение Бал-
лы

Об-
щая 
оцен-
ка

Значение Бал-
лы

Общая 
оценка Значение Бал-

лы

Общая 
оцен-
ка

1. Цена конт-
ракта (руб.) 647 644 0,3 577 897,40 2 0,60 606 775,31 1 0,30 550 544,14 3 0,90

2. Срок выпол-
нения работ

до 31 
декабря 
2006 г.

0,5 до 25 декабря 
2006г. 3 1,50

в течение 25 
календар-
ных дней 
с момента 
подписания 
контракта

2 1,00 14 рабочих 
дней 3 1,50

3. Качество работ (качество 
применяемых материалов) 0,1

подтверж-
дается сер-
тификатами 
соответствия

1 0,10

приме-
няемые 
материалы 
соответс-
твуют ГОСТ, 
ТУ и имеют 
сертификаты

1 0,10

100 %; 
сертифи-
каты соот-
ветствия 
имеются, не 
представ-
лены

0 0,00

4. Срок предоставления га-
рантии качества работ 0,1 60 месяцев 3 0,30 два года 2 0,20 60 месяцев 3 0,30

ИТОГО: 2,50 1,60 2,70

7. Принятые решения.
7.1. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на учас-
тие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Регистрационный 
номер заявки Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности пред-

ложенных условий исполнения контракта(арабскими цифрами и прописью)

306-4 ООО «Рета» 1 (первый)

306-1 ООО «Ремстрой» 2 (второй)

7.2. В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее реше-
ние:
1. Признать победителем открытого конкурса на выбор подрядных организаций для выполнения работ по ремонту кровли здания 
участника конкурса ООО «Рета» (394002, г. Воронеж, ул. Нахимовская, 11), предложившего наилучшие условия исполнения государс-
твенного контракта, заявке которого присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта 550 544,14 руб. 
Второе место присудить ООО «Ремстрой» (394053, г. Воронеж, ул. Лизюкова, 44б), заявке которого присвоен второй номер.
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола. 
3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта 
для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.admin.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «05» декабря 2006 г. в 14 часов 30 минут.
8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Юденков В.Н.

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Член комиссии Барсукова Н.Н.

Член комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Петрова С.Г.

Член комиссии Бутырин Н.И.

Член комиссии Семенова И.А.

Член комиссии Кудревская И.Л.

Член комиссии Шатова И.Б.

Секретарь Синельникова Н.И.

Экземпляр № _2_ протокола получен__________________________________________________________ (ООО «Рета»)
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

по выбору подрядных организаций для установки
блочно-модульных котельных

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Главное управление жилищно-коммунальной политики Воронежской области
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».

2. Предмет государственного контракта.

Источник финансирования – областной бюджет.
Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано «17» октября 2006 года в газете «Коммуна» № 162, извещение о внесе-

нии изменений в извещение о проведении открытого конкурса опубликовано «27» октября 2006 года в газете «Коммуна» № 168, извещение об
отказе от проведения открытого конкурса по нескольким лотам опубликовано «31» октября 2006 года в газете «Коммуна» № 170.

3. Конкурсная комиссия определена в составе:
1. Юденков Владимир Николаевич - и.о. заместителя руководителя главного финансового управления Воронежской области, председатель

комиссии;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - и.о. начальника отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  области,

заместитель председателя комиссии;
3. Петрова Светлана Геннадьевна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов  главного финансового управления, секре-

тарь комиссии.
 Члены комиссии:
4. Барсукова  Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;
5. Корнеева Татьяна Владимировна - начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления Воронежской

области;
6. Ефремова Ирина Вячеславовна - главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воро-

нежской области;
7. Воропаева Елена Александровна - главный специалист правового отдела главного финансового управления Воронежской области;
8. Усенков Юрий Васильевич - начальник отдела по разработке и реализации программ по теплоснабжению и обеспечению топливом

главного управления жилищно-коммунальной политики Воронежской области;
 9. Булгаков Борис Дмитриевич - заведующий сектором по реализации программ модернизации котельных и обеспечению топливом глав-

ного управления жилищно-коммунальной политики Воронежской области;
10. Набатова Галина Борисовна - консультант сектора по реализации программ модернизации котельных и обеспечению топливом главного

управления жилищно-коммунальной политики Воронежской области;
11. Суховерхова Екатерина Вадимовна - юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;
12. Корчагина  Елена Александровна - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 12 (двенадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 10 (десяти) членов комиссии. Кворум

имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления  заявок на участие в конкурсе
Конкурная комиссия в период с 24 ноября по 4 декабря 2006 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе,

поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в
открытом конкурсе №304-б от 24 ноября 2006г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта  конкурсной комиссией проводилась
оценка и сопоставление заявок следующих участников:

(304-1) ООО СП «Воронежтеплогаз»;
(304-2) ООО «Эдельвейс»;
(304-3) ООО Районная управляющая компания «Репьевская»;
(304-4) ООО «Теплогаз»;
(304-5) ООО компания «Триумф».
6. Результаты оценки и сопоставления сведены в таблицу: см. Приложение № 1
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов

оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в

конкурсе следующих порядковых номеров:

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций для установки блочно-модульных котельных по лоту № 1

ООО «Эдельвейс» (394000, Воронежская область, г. Воронеж, Краснолесный поселок, ул. Коммунистическая, д. 55), заявке которого присвоен
первый номер, с предложенной ценой контракта 14650683,00, предложенным сроком выполнения работ до 31.12.2006г.

Второе место по лоту № 1 присудить ООО СП «Воронежтеплогаз», заявке которого присвоен второй номер.
2. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций для установки блочно-модульных котельных по лоту № 2

ООО «Эдельвейс» (394000, Воронежская область, г. Воронеж, Краснолесный поселок, ул. Коммунистическая, д. 55), заявке которого присвоен
первый номер, с предложенной ценой контракта 18 649 683,00 руб., предложенным сроком выполнения работ до 31.12.2006г.

Второе место по лоту № 2 присудить ООО «Теплогаз» (Воронежская область, г.п. Грибановский, ул. Восточная, 1), заявке которого присвоен
второй номер.

3. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций для установки блочно-модульных котельных по лоту № 3
ООО «Эдельвейс» (394000, Воронежская область, г. Воронеж, Краснолесный поселок, ул. Коммунистическая, д. 55), заявке которого присвоен
первый номер, с предложенной ценой контракта 5 652 276,00 руб., предложенным сроком выполнения работ до 31.12.2006г.

Второе место по лоту № 3 присудить ООО компания «Триумф» (г. Воронеж, ул. Кривошеина, 15), заявке которого присвоен второй номер.
4. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций для установки блочно-модульных котельных по лоту № 4

ООО Районная управляющая компания «Репьевская» (Воронежская область, Репьевский район, с. Репьевка, ул. Октябрьская, 42), заявке которого
присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта 3 253 250,00 руб., предложенным сроком выполнения работ – в течение 10 дней.

Второе место по лоту № 4 присудить ООО «Эдельвейс», заявке которого присвоен второй номер.
5. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядных организаций для установки блочно-модульных котельных по лоту № 5

ООО Районная управляющая компания «Репьевская» (Воронежская область, Репьевский район, с. Репьевка, ул. Октябрьская, 42), заявке которого
присвоен первый номер, с предложенной ценой контракта – 6 554 170,00 руб., предложенным сроком выполнения работ – в течение 6 дней.

Второе место по лоту № 5 присудить ООО «Эдельвейс», заявке которого присвоен второй номер.
6. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего протокола.
7. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта. Государ-

ственный контракт должен быть заключен в течение 20 дней с момента подписания протокола оценки и сопоставления заявок.
8.Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.admin.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «4» декабря  2006г. в 14 часов 40 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Юденков В.Н.
Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.
Член комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Усенков Ю.В.
Член комиссии Булгаков Б.Д.
Член комиссии Набатова Г.Б.
Член комиссии Суховерхова Е.В.
Член комиссии Корчагина Е.А.
Секретарь Петрова С.Г.

     Второй экземпляр протокола получен _______________________________________________

30 ноября 2006г. №60

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-14-79
2.Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг:
услуги по доставке личного состава ГУВД.
Количество поставляемых услуг – 1 поездка туристическими автобусами «Мерседес-Бенс», «МАН», или аналогами в количестве 4 единиц по

49 посадочных мест каждый с 2 водителями.
Место оказания услуг:  г. Воронеж – Чеченская Республика (и обратно) сроком на четверо  суток со дня выезда из г. Воронежа – общий

километраж 2800 км.
Сроки поставок товара, выполнения работ, оказания услуг - 4-й квартал  2006 г.
В цену товара включены расходы на оплату труда водителей, ГСМ, командировочные расходы.
Максимальная цена контракта:  220000,00 рублей.
Срок и условия оплаты поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг: по факту поставки, безналичный расчет.
3.Место, дата и время проведения  рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 30 ноября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 16 часов 50 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии восьми членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п.п. Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 2291 ИП Новичихин Александр Алексеевич г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 111, кв.20
2 2303 ИП Астафьева Оксана Юрьевна г. Воронеж, ул. Черновицкая, 28

6.Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 219000,00 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ИП Новичихин Александр Алексеевич

г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, д. 111, кв.20.
7.Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по

цене контракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок: ИП Астафьева Оксана Юрьев-
на г. Воронеж, ул. Черновицкая, 28 – 220000,00 руб.

Заседание комиссии окончено 29 ноября 2006г. в 17 часов 10 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Черных Т.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Лозибной С.В.
Член комиссии Шитик К.В.
Член комиссии Глухова Л.А.

30 ноября 2006г. №59

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1. Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006 г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-10-01
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг.
Система видеонаблюдения:

Место выполнения работ, оказания услуг – 394062, г. Воронеж, пр. Патриотов, 55  Учебный центр  ГУВД.
Сроки выполнения работ, оказания услуг – 4-й квартал 2006 года.
В цену товара включены расходы на доставку, монтаж, установку, программирование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и

других обязательных платежей.
Максимальная цена контракта:  184,0 тыс. руб.
Срок и условия оплаты поставки товара:  по факту поставки, безналичный расчет.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 30 ноября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 16 часов 30 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии восьми членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п.п. Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 2301 ООО «Компания Эс-Ай»,  394000, г. Воронеж, ул. Студенческая, д. 30
2 2314 ООО  НПП «ШКОЛА-ИНФО», 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 28
3 2329 ООО «Мультимедиа»,   394036, г. Воронеж, ул.Среднемосковская, д. 27

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 161772,00 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ООО  НПП «ШКОЛА-ИНФО» 394030, г.

Воронеж, ул. Плехановская, д. 28.
7. Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по

цене контракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок: ООО «Мультимедиа»,   394036,
г. Воронеж, ул.Среднемосковская, д. 27 -  169000,00 руб.

Заседание комиссии окончено 30 ноября 2006г. в 16 часов 50 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Черных Т.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Лозибной С.В.
Член комиссии Шитик К.В.
Член комиссии Глухова Л.А.

30 ноября 2006г. №58

ПРОТОКОЛ РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1.Запрос котировок проводится: Государственным заказчиком
Государственный заказчик: ГУВД Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Володарского, 39
Номер контактного телефона: 51-10-01
2. Сведения о существенных условиях контракта.
Наименование и характеристики поставляемых товаров, выполняемых работ, оказываемых услуг.
Цифровая  автоматическая телефонная станция «SAMSUNG OfficeServ 7200» или аналог:
Городских абонентских линий – 8 шт.;
Внутренних абонентов со стандартными и цифровыми телефонами – 93 шт.;
Всего внутренних линий, включая незадействованные цифровые – 96 шт.,
в том числе:
- цифровых портов – 8 шт.;
- цифровых телефонов – 5 шт.;
- цифровых консолей – 3 шт.;
- аналоговых портов для стандартных телефонов – 88 шт.
Цифровой системный телефонный аппарат DS-5038D – 5 шт.;
Цифровая системная консоль DS-5064B – 3 шт.
Батарея аварийного питания 12В 26Ачас – 8 шт.
Сетевой стабилизатор напряжения 220 В, 800 ВА – 1 шт.
Количество поставляемых товаров:  1 комплект.
Место доставки поставляемых товаров – г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 100-а
Сроки поставок товара – 4-й квартал 2006 года.
В цену товара включены расходы на перевозку, подключение, инсталляцию, программирование, обучение пользователей, 1 месяц

технического обслуживания АТС, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и других обязательных платежей.
Максимальная цена контракта:  247000,00 рублей.
Срок и условия оплаты поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг: по факту поставки, безналичный расчет.
3. Место, дата и время проведения рассмотрения и оценки котировочных заявок.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Володарского,64, 30 ноября 2006г.
Рассмотрение и оценка котировочных заявок начались в 16 часов 00 минут по московскому времени.
4.Состав котировочной комиссии определен приказом ГУВД № 360 от 10.08.2006 г.
Заседание проводится в присутствии восьми членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
5.Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки.

№ п.п. Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку
1 2319 ООО «Офисная техника»,  394000, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 40
2 2320 ООО  Фирма «Риан»,  394030, г. Воронеж, ул. К. Маркса, д. 67
3 2330 ЗАО «Датателеком»,   394036, г. Воронеж, ул. Никитинская, д. 8/А, оф. 904
4 2335  ООО «Нова Технолоджис»,  394006, г. Воронеж, ул. Пушкинская, д. 22

6. Котировочная комиссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие требованиям, установленным в извеще-
нии о проведении запроса котировок, оценила их и приняла следующее решение:

Отклонить котировочные заявки следующих участников размещения заказа по следующим причинам:

Предложение о наиболее низкой цене товаров, работ, услуг составило: 179831,96 руб.
Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа: ЗАО «Датателеком»,   394036, г. Воро-

неж, ул. Никитинская, д. 8/А, оф. 904.
7. Сведения об участнике размещения заказа, предложение о цене контракта которого содержит лучшие условия по

цене контракта, следующие после предложенных победителем в проведении запроса котировок: ООО Фирма «РИАН»,  394030,
г. Воронеж, ул. К. Маркса, д. 67 – 207308,00 руб.

Заседание комиссии окончено 30 ноября 2006г. в 16 часов 25 минут по московскому времени.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами котировочной комиссии

Председатель комиссии Коржов А.И.
Член комиссии Кудинов С.В.
Член комиссии Булавин С.А.
Член комиссии Черных Т.В.
Член комиссии Солодухин М.И.
Член комиссии Лозибной С.В.
Член комиссии Шитик К.В.
Член комиссии Глухова Л.А.

г.Воронеж 05.12.2006г.

ПРОТОКОЛ №1
рассмотрения и оценки котировочных заявок

на приобретение компьютерной техники
1.Государственный заказчик: Государственная жилищная инспекция Воронежской области
Местонахождение:394026, г.Воронеж, ул. Плехановская,53
Почтовый адрес: 394026, г.Воронеж, ул. Плехановская,53
Адрес электронной почты  E-mail: housing@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 356295,526340
2.Проведено заседание комиссии по закупке способом запроса котировочной цены компьютерной техники и составлен настоящий протокол

по оценке конкурсных предложений и определению победителей котировочного запроса, информационное сообщение о котором опубликовано
на сайте www.admin.vrn.ru.27.11.2006г.

3.Источник финансирования: областной бюджет.
4.Срок и условия оплаты:  безналичный расчет по мере выделения из бюджета ассигнований, но не позднее 10 рабочих дней с момента

поставки  техники.
5.Критерии оценки: соответствие требованиям извещения о проведении запроса котировок; наиболее низкая стоимость.
6.Место, дата  и время рассмотрения и оценки котировочных заявок
Рассмотрение и оценка котировочных заявок  проводятся по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53, и начато 5.12.2006 г. в 10 часов 30

минут по московскому времени.
7. Состав котировочной комиссии
Состав котировочной комиссии определен приказом № 17 от 27.11.2006 г.
Заседание проводится в присутствии 5 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
8. Для участия в закупке способом запроса котировочной цены зарегистрированы следующие заявки:

Организация Дата подачи заявок Ценовое предложение, руб.
1 ООО Фирма « Риан» 04.12.2006 99420,9
2 ООО «Криста-Офис» 04.12.2006 98416,0

Все котировочные заявки соответствуют  требованиям, установленным в извещении о проведении  запроса котировок.
Комиссия рассмотрела заявки и приняла следующее решение:
отклонить котировочные заявки следующих участников размещения заказа по причинам:

Организация Обоснование причин отклонения котировочной заявки
1 ООО Фирма « Риан» Предложена наиболее высокая цена

Победителем признан: ООО « Криста-Офис» : г.Воронеж, пр-т Революции, 33-6
Заявленная стоимость техники:98416,0 руб.., в т.ч. НДС – 18 %-15012,61руб.
Заседание комиссии окончено 5.12.2006 г. в 11 часов 30 минут по московскому времени.
Протокол составлен в двух экземплярах, один из которых передается  победителю в проведении запроса котировок.
Комиссия:
Председатель комиссии: Невзорова О.В.
Члены комиссии: Выборнова В.Н., Соколова Д.В., Сушков А.В., Черткова Д.В.

18 собственников 24/456 долей
в праве общей собственности на земельный участок из земель
с/х назначения, расположенный в пределах землепользования
бывшего СХП «Журавка» Богучарского р-на Воронежской обл.,

УВЕДОМЛЯЮТ ОСТАЛЬНЫХ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ

выделить в счет принадлежащих им долей в праве собственности земель-
ный участок из земель с/х назначения в натуре площадью 170 га, 40 сот.,
в том числе пашни – 146 га, 40 сот., пастбищ – 12 га в пойме реки Дон,
СТФ, сенокосов – 12 га, ниже старого сада, расположенный по адресу:
Воронежская обл., Богучарский р-н, землепользование бывшего СХП
«Журавка», рабочий  участок №1, поле №1 согласно карте 1988 года Цен-
трально-Черноземный государственный проектный институт по земле-
устройству  ЦЧОгипрозем, апрель 1988г. для организации крестьянско-
фермерского хозяйства.

Какая-либо компенсация выплачиваться не будет, т.к. стоимость вы-
деляемого участка в расчете на единицу площади не превышает стоимо-
сти оставшегося после выделения земельного участка в расчете на еди-
ницу площади.

Возражения принимаются в месячный срок с даты публикации насто-
ящего сообщения нашим председателем Плотниковым Александром Се-
меновичем по адресу: Воронежская обл, Богучарский р-н, с.Журавка,
пер.Озерный, 8.

151 собственник 171/456 долей
в праве общей собственности на земельный участок из земель
с/х назначения, расположенный в пределах землепользования

бывшего ТОО СХП «Журавка» Богучарского р-на Воронежской обл.,

УВЕДОМЛЯЕТ ОСТАЛЬНЫХ УЧАСТНИКОВ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ

выделить в счет принадлежащих им долей в праве собственности земель-
ный участок из земель с/х назначения в натуре площадью 1212 га, в том
числе пашни – 1041 га, пастбищ – 85,5 га, сенокосов – 85,5 га, располо-
женный по адресу: Воронежская обл., Богучарский р-н, землепользова-
ние бывшего ТОО СХП «Журавка», рабочие участки полей: № 2 (240 га),
№ 3 (278 га), № 4 (152 га), № 5 (214 га), № 7 (2) (85 га), № 5к (47 га).
Согласно карте: Центрально-Черноземного государственно-проектного
института по землеустройству – ЦЧОгипрозем (апрель, 1980г.), для орга-
низации крестьянско-фермерского хозяйства.

Какая-либо компенсация выплачиваться не будет, т.к. стоимость вы-
деляемого участка в расчете на единицу площади не превышает стоимо-
сти оставшегося после выделения земельного участка в расчете на еди-
ницу площади.

Возражения принимаются в месячный срок с даты публикации настоя-
щего сообщения нашим представителем: Чвикаловой Татьяной Иванов-
ной по адресу: с.Журавка, Богучарский р-н Воронежской обл.

Собственники 55 земельных долей
из земель с/х назначения бывшего колхоза «Красное знамя» Каменского

р-на Воронежской обл. извещают о намерении выделить в счет своих долей
земельный участок общей площадью 216 га пашни, расположенный

в производственном участке № 3 следующим образом:

поле № 2 рабочие участки №№ 1, 2, 3, 4 ,5 площадью 144 га;
поле № 3 рабочий участок № 4 площадью 40 га;
поле № 6 рабочий участок № 5 площадью 32 га.
Нумерация указана согласно плану землеустройства бывшего колхоза «Красное зна-

мя».
Возражения относительно местоположения земельного участка направлять пред-

ставителю собственников Киселеву Александру Николаевичу по адресу: Воронежская
область, Каменский район, с.Ярки, ул.Школьная, д. 51.

Собственники 13 земельных долей
в праве общей долевой собственности на земельный участок

площадью 74,7 га сельскохозяйственных угодий, расположенный на
территории СХА «Красноселовская» Петропавловского района

Воронежской обл. (11 человек),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВ)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель
с/х назначения общей площадью 74,7 га сельхозугодий, в т.ч.: пашни 60,7 га: в бригаде
№2 поле №8; сенокосов: 2,8 га, расположенных в пойме реки Толучеевка; пастбищ:
11,2 га, в. т. ч.: 0,1 га, расположенных около поля №8, бригада №2; 2,9 га, расположен-
ных в пойме р. Толучеевка; 8,2 га, расположенных около поля №7, бригада №2 для
дальнейшей передачи в аренду КХ «Светлое» (глава – Бортникова З.С.).

Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость  выделяемого земельно-
го участка (массива) не превышает рыночную стоимость остающегося после выдела
земельного участка в расчете на единицу его площади.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный
участок (массив), можно получить у представителя собственников земельных долей
Солодовниковой Н.М. по адресу: Петропавловский р-н, с. Красноселовка, ул. Цветоч-
ная, д. 6, тел. 4-21-66. Возражения участников долевой собственности направлять пред-
ставителю собственников  земельных долей с публикацией в газете «Коммуна» в тече-
ние месяца со дня публикации.

Собственники 65,5 земельных долей
из земель с/х назначения бывшего колхоза «Красное знамя» Каменского

района Воронежской области извещают о намерении выделить в счет своих
долей земельный участок общей площадью 246 га пашни, расположенный

в производственном участке № 2 следующим образом:
поле № 1 рабочий участок № 2 площадью 53 га;
поле № 2 рабочий участок № 1 площадью 64 га;
поле № 3 рабочий участок № 1 площадью 65 га;
поле № 4 рабочий участок № 1 площадью 64 га.
Нумерация указана согласно плану землеустройства бывшего колхоза «Красное

знамя».
Возражения относительно местоположения земельного участка направлять пред-

ставителю собственников Лупину Николаю Карповичу по адресу: Воронежская область,
Каменский район, с. Тхоревка, ул. Комсомольская, д. 10.
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В  РЕЖИМЕ  ЧП

- Независимые эксперты- Независимые эксперты- Независимые эксперты- Независимые эксперты- Независимые эксперты
заявляютзаявляютзаявляютзаявляютзаявляют, что в ближайшие, что в ближайшие, что в ближайшие, что в ближайшие, что в ближайшие
годы может наступить пик тех-годы может наступить пик тех-годы может наступить пик тех-годы может наступить пик тех-годы может наступить пик тех-
ногенных катастроф. Согногенных катастроф. Согногенных катастроф. Согногенных катастроф. Согногенных катастроф. Согласныласныласныласныласны
ли вы с этим утверждением?ли вы с этим утверждением?ли вы с этим утверждением?ли вы с этим утверждением?ли вы с этим утверждением?
Что вообще предпринимаетсяЧто вообще предпринимаетсяЧто вообще предпринимаетсяЧто вообще предпринимаетсяЧто вообще предпринимается
вашей службой для минимиза-вашей службой для минимиза-вашей службой для минимиза-вашей службой для минимиза-вашей службой для минимиза-
ции последствий прогнозируе-ции последствий прогнозируе-ции последствий прогнозируе-ции последствий прогнозируе-ции последствий прогнозируе-
мых бедствий?мых бедствий?мых бедствий?мых бедствий?мых бедствий?

- Уровень роста техногенных
катастроф действительно впе-
чатляет. По данным Всероссий-
ского центра изучения обще-
ственного мнения, последствия
техногенных катастроф для рос-
сиян являются главным источни-
ком тревоги: возможность пост-
радать беспокоит 46 процентов
опрошенных. Для сравнения:
вероятность стать жертвой тер-
рористов тревожит вдвое мень-
шее количество людей. Данные
МЧС подтверждают опасения: в
2004 году в России случилось
1134 чрезвычайных происше-
ствия. В минувшем году их коли-
чество составило уже 2720 слу-
чаев, причем подавляющее
большинство произошло в тех-
ногенной сфере. Исследования
Всероссийского центра изуче-
ния общественного мнения сви-
детельствуют о том, что ежегод-
ные убытки от техногенных ава-
рий составляют 40-50 миллиар-
дов рублей.

Статистика пожаров тоже не
радует: за 10 месяцев текущего
года  в городах России произош-
ло их более 115 тысяч, в которых
погибло 7384 человека, в том
числе 293 ребенка. В сельской
местности зарегистрировано
62105 возгораний, в которых
погибло 5554 человека, в том
числе 211 детей. Материальный
ущерб от пожаров ежедневно
составляет 21 миллион рублей.
Меняется ритм жизни, люди все
реже задумываются о безопас-
ности. Есть и другие причины,
влекущие за собой рост техно-
генных катастроф.

- Вы можете привести при-- Вы можете привести при-- Вы можете привести при-- Вы можете привести при-- Вы можете привести при-
меры?меры?меры?меры?меры?

- Например, в последнее де-
сятилетие в стране практически
прекратили заниматься ремон-
том и реконструкцией комму-
нальных сетей. Большинство
звонков, поступающих на теле-
фон доверия Главного управле-
ния МЧС России по Воронежс-
кой области (кстати, его номер
- 55-06-6455-06-6455-06-6455-06-6455-06-64), содержат жалобы
на работу системы жилищно-
коммунального хозяйства. И
именно сбои в системе жизне-
обеспечения занимают у нас в
области доминирующее поло-
жение, уступая разве что числу
аварий на транспорте. Причем,
это наиболее серьезные чрез-
вычайные ситуации, сопровож-
дающиеся большими матери-
альными потерями. Вспомните
хотя бы сентябрьское ЧП, когда
под Бобровом сошли с рельс 15
цистерн и 28 товарных вагонов.
Материальный ущерб от этой
железнодорожной аварии ис-
числялся десятками миллионов
рублей. А есть еще и сезонные
природные чрезвычайные ситу-
ации, в частности, снежные за-
носы, весенние половодья. В
общем, спасателям работы хва-
тает. Подчеркну: наша главная
задача – предупреждение чрез-
вычайной ситуации, а это воз-
можно только в случае проведе-
ния целого комплекса профи-
лактических мероприятий. Не-
обходимо повышать образова-
тельный уровень населения и
формировать его активную
гражданскую позицию. Чем от-
ветственней и профессиональ-
ней люди подходят к своим ра-
бочим обязанностям и чем луч-
ше их контролирует общество,
тем ниже вероятность техноген-
ной катастрофы. Кроме того,
огромную роль играет подготов-
ленность государственных
структур и частных компаний к
действиям в экстремальных ус-
ловиях.

- МЧС – служба, чья дея-- МЧС – служба, чья дея-- МЧС – служба, чья дея-- МЧС – служба, чья дея-- МЧС – служба, чья дея-
тельность дает конкретные ре-тельность дает конкретные ре-тельность дает конкретные ре-тельность дает конкретные ре-тельность дает конкретные ре-

Есть
слово
«надо»
Есть такая профессия - спасать терпящих бедствие. Иногда
– заложников непреодолимых обстоятельств, а иногда -
людей, ставших жертвами собственной безалаберности. О
работе спасателей «Коммуне» рассказал руководитель Глав-
ного управления МЧС России по Воронежской области, гене-
рал-майор Павел КУПРИЕНКО.

зульзульзульзульзультаты, но, однозначно, тре-таты, но, однозначно, тре-таты, но, однозначно, тре-таты, но, однозначно, тре-таты, но, однозначно, тре-
бует и больших затратбует и больших затратбует и больших затратбует и больших затратбует и больших затрат.....

- На развитие службы МЧС,
действительно, ежегодно тратят-
ся большие деньги. Но когда
речь идет о спасении людей, зат-
раты оправданы. Кстати, приве-
ду цифры: за 10 месяцев нынеш-
него года воронежским подраз-
делением МЧС спасено более
70 человек, более 90 тонущих
рыбаков, оказана экстренная
помощь без малого полутора
сотням граждан. Поисково-спа-
сательной службой уничтожено
более четырех тысяч взрывоо-
пасных предметов времен Вели-
кой Отечественной войны.

- Сегодня в Воронеже бу- Сегодня в Воронеже бу- Сегодня в Воронеже бу- Сегодня в Воронеже бу- Сегодня в Воронеже буду-ду-ду-ду-ду-
щих спасателей готовят в по-щих спасателей готовят в по-щих спасателей готовят в по-щих спасателей готовят в по-щих спасателей готовят в по-
жарно-техническом училище ижарно-техническом училище ижарно-техническом училище ижарно-техническом училище ижарно-техническом училище и
госугосугосугосугосударственном техническомдарственном техническомдарственном техническомдарственном техническомдарственном техническом
университете. В какой степениуниверситете. В какой степениуниверситете. В какой степениуниверситете. В какой степениуниверситете. В какой степени
вчерашние выпускники соот-вчерашние выпускники соот-вчерашние выпускники соот-вчерашние выпускники соот-вчерашние выпускники соот-
ветствуют тяжелой и напря-ветствуют тяжелой и напря-ветствуют тяжелой и напря-ветствуют тяжелой и напря-ветствуют тяжелой и напря-
женной работе спасателей?женной работе спасателей?женной работе спасателей?женной работе спасателей?женной работе спасателей?

- Курсанты училища уже с тре-
тьего курса участвуют в реаль-
ных боевых операциях. Среди,
как вы говорите, вчерашних вы-
пускников и даже курсантов не-
мало отличившихся при тушении
пожаров. А что касается вузов,
то в ВГТУ, на кафедре техноло-
гии и обеспечения гражданской
обороны в чрезвычайных ситу-
ациях, в этому году состоялся
первый выпуск - подготовлено и
аттестовано более 80 спасате-
лей.  Отмечу, что при кафедре
создан аварийно-спасательный
студенческий отряд. Вместе с
профессиональными специали-
стами областной поисково-спа-
сательной службы студенты уча-
ствуют в обеспечении безопас-
ности массовых городских праз-
дников и мероприятий.

- Авторитет МЧС России, и,- Авторитет МЧС России, и,- Авторитет МЧС России, и,- Авторитет МЧС России, и,- Авторитет МЧС России, и,
в частности, его регионально-в частности, его регионально-в частности, его регионально-в частности, его регионально-в частности, его регионально-
го подразделения за после-го подразделения за после-го подразделения за после-го подразделения за после-го подразделения за после-
дние годы заметно вырос. Вдние годы заметно вырос. Вдние годы заметно вырос. Вдние годы заметно вырос. Вдние годы заметно вырос. В
чем, на ваш взгчем, на ваш взгчем, на ваш взгчем, на ваш взгчем, на ваш взгляд, причина:ляд, причина:ляд, причина:ляд, причина:ляд, причина:
людям больше не к кому обра-людям больше не к кому обра-людям больше не к кому обра-людям больше не к кому обра-людям больше не к кому обра-
титься или спасатели укрепилититься или спасатели укрепилититься или спасатели укрепилититься или спасатели укрепилититься или спасатели укрепили
свои позиции?свои позиции?свои позиции?свои позиции?свои позиции?

- Думаю, скорее второе. Се-
годня спасатели не только высо-
коклассные профессионалы, но
и близкие по духу люди. Парни
работают под девизом: «Если
вместе, то до конца», потому что
им иначе нельзя: их работа - это
постоянное напряжение, каж-
додневный риск. Любой сотруд-
ник МЧС, от рядового  до руко-
водителя, в случае необходимо-
сти должен оперативно выехать
на место чрезвычайного проис-
шествия в любое время суток. В
нашей профессии отсутствует
слово «нет», у нас есть слово
«надо».

- Вы от- Вы от- Вы от- Вы от- Вы отдали службе спасе-дали службе спасе-дали службе спасе-дали службе спасе-дали службе спасе-
ния более 30 летния более 30 летния более 30 летния более 30 летния более 30 лет. Чему лично. Чему лично. Чему лично. Чему лично. Чему лично
вас научила эта профессия?вас научила эта профессия?вас научила эта профессия?вас научила эта профессия?вас научила эта профессия?

- Лично у меня все начина-
лось с неподдельного любопыт-
ства, густо замешанного на ро-
мантике. А в итоге я уже три де-
сятка лет, даже в спокойную пору
отпусков, живу в режиме чрез-
вычайной ситуации.  Приходит-
ся забывать о личных интересах,
всецело подчиняя себя работе.
Но пожалеть об этом не при-
шлось ни разу – моя работа на-
учила меня ответственности.

Сергей КРОЙЧИК.

«Долой рыжего!»
В интернат Александра

Ивановича Трунова привез-
ли… со свадьбы. Нет, женился
не он – у него к тому времени
уже были жена и дочь. Алек-
сандр Иванович женил пле-
мянника. Свадьба только-
только началась, как посыль-
ной из интерната тронул наше-
го героя за плечо:

- Александр Иванович, там
инспектор из облоно приехал.
Вас ждут.

Так 1 февраля 1973 года он
стал директором Елань-Коле-
новской школы-интерната для
детей-сирот, в то время – вспо-
могательной школы-интерната.
Днем принимал дела под рас-
писку, а ночью…

Ночью его разбудил дежур-
ный сотрудник милиции:

- Вставайте скорей! У вас в
школе бунт!

- Какой такой бунт?!
- В спальном корпусе побили

стекла! Надо понимать – выра-
жают протест…

Когда новоиспеченный ди-
ректор приехал в интернат, в
спальном корпусе, против ожи-
дания, была тишина: воспитан-
ники лежали по кроватям, с го-
ловой укрывшись матрацами.
Что директор сделал? Приказал
матрацы убрать. Вынести из по-
мещения вон!

- Александр Иванович, но
ведь была зима. Февраль ме-
сяц, - говорю я.

- Понимаете, мне с ребятами
надо было сразу определить от-
ношения: или мы ставим во гла-
ву угла порядок и дисциплину,
или… На «или» я б ни на что пра-
ва не имел. Остаток ночи они
сидели в спальном корпусе и ду-
мали, как жить дальше. Возмож-
но, я поступил излишне сурово,
но ведь в семье всегда кто-то

Территория любви
Кажется, в этом письме нет ничего особенного – обычное
послание учителю от благодарной ученицы. «Дорогой Алек-
сандр Иванович! Пишет Вам бывшая воспитанница Ушако-
ва Раиса. Хочу поблагодарить Вас за то, что дали мне отлич-
ное воспитание и научили, как жить в этом мире. Я работаю
сейчас дояркой. У меня семья, свой огород, хотим с мужем
купить домик»…
Обычное письмо? Если учесть, что написано оно выпускни-
цей Елань-Коленовской школы-интерната для детей-сирот,
большинству из которых доктора поставили диагноз оли-
гофрения или задержка психического развития, то получит-
ся, что не такое уж оно и обычное. Не будем лукавить: сейчас
даже человеку с нормальными способностями устроиться в
этой жизни непросто. А уж если кого-то природа в этом смыс-
ле обидела…
Елань-Коленовская школа-интернат как раз то самое обра-
зовательное  учреждение,  где эту задачу – прийти таким
детям на помощь - считают главной.

ПЕДСОВЕТ

должен проявлять твердость ха-
рактера.

Давайте пока просто запом-
ним это слово – «семья», и пой-
дем вслед за событиями дальше.
Примерно в то же время на за-
боре интерната появилась над-
пись: «Долой рыжего!». Дети –
они всегда дают прозвища. В ин-
тернате была Пышка, была Кра-
савица, был Колобок. Теперь вот
появился Рыжий.

Дети играли - пусть и в не со-
всем красивые игры, а вот
взрослые всерьез разделились
на два лагеря – сторонников и
противников нового директора.
И взялись воевать. Из лагеря
противников в вышестоящие
инстанции полетели письма-
жалобы, лейтмотив которых
был такой: Трунов излишне
строг… насаждает суровые по-
рядки… между тем дети-сироты,
как никто, нуждаются в добро-
те.

Повод для радости
Трунова могли снять с рабо-

ты еще тогда. Поверить кляузам
и снять. Но, видно, наверху все-
таки сумели понять, что присы-
лаемые «телеги» – просто кляу-
зы. А может, хотели дать возмож-
ность новому директору про-
явить себя.

Он не стал ни оправдывать-
ся, ни жаловаться на «наслед-
ство», которое ему досталось. В
школе и классах – грязно и хо-
лодно; питание у воспитанников
скудное; а самое главное – эти
самые воспитанники были, ка-
залось,  не дети, а маленькие
разбойники, пытавшиеся уста-
новить свою власть над взрос-
лыми – педагогами, воспитате-
лями, обслуживающим персона-
лом.

И Трунов стал работать. Те-
перь давайте произнесем слово,

которое мы предлагали вам за-
помнить: СЕМЬЯ.

- Я понимаю так: для малень-
кого человека семья – самое
главное в жизни. Наши дети, по-
чти все, ее лишены. Знаете, на
первых порах читать их личные
дела было страшновато. Один
ребенок, брошенный родителя-
ми, жил в собачьей конуре. Вто-
рой попрошайничал на бутылку
водки и закуску для отца, а сам
питался штукатуркой. Третий во-
обще никогда не видел ни отца,
ни матери, поскольку был остав-
лен в роддоме. Тут уж мурашки
по коже! Вот я и решил: жизнь в
интернате должна быть устрое-
на по семейному принципу. Как
и дома, здесь должно быть теп-
ло, чисто, уютно. Как и домашние
дети, наши, инернатские, долж-
ны учиться и по мере сил рабо-
тать. После учебы и трудов – ин-
тересный досуг.

Легко подобное заявить, но
как нелегко было осуществить!
Ведь в интернате – все на осо-
бинку. Даже учат детей здесь не
так, как в обычной школе. В
обычной – общая для всего
класса программа. В интернате
все дети в классе разделены на
три группы: те, кто может рабо-
тать самостоятельно, те, кто ра-
ботает с помощью учителя, те,
кто занимается по индивидуаль-
ной программе. Представляете,
какая на каждом из учителей на-
грузка? Неслучайно слова  ди-
ректора – «Я бы каждому из них
памятник при жизни поставил»,
- воспринимаются не как шуточ-
ное, а как вполне серьезное
высказывание, в котором – зас-
луженная оценка труда педаго-
гов. Галина Ивановна Малыха-
нова, Наталья Сергеевна Сила-
дий, Ольга Викторовна Завали-
шина, Людмила Викторовна Си-
нельникова, Надежда Викторов-
на Спиридонова, Александр

Иванович Козлобаев… Всех
здесь просто не перечислить,
ведь их 66 человек!

Памятников при жизни они,
конечно, не увидят, а вот резуль-
тат их усилий – налицо: за пос-
ледние пять лет с тридцати уча-
щихся интерната снят диагноз
«олигофрения».  Это означает,
что тридцать детей занимаются
уже не по вспомогательной, а по
общеобразовательной програм-
ме. То есть программе для обыч-
ных, нормальных, без отклоне-
ний в психическом развитии,
детей. Победа? Еще какая!

Директор интерната также
видит в этом повод для радости.

- Конечно, мы стараемся сде-
лать наших ребят грамотными.
Но в то же время  отдаем себе
отчет в том, что ученых из них
не получится. Но не стоит уны-
вать, - говорит Александр Ива-
нович.

Педагогическое
кредо

Внимание, читатель: сейчас
директор интерната Трунов про-
изнесет главные слова, изложит,
можно сказать, свое педагоги-
ческое кредо:

- В уныние меня это не при-
водит, потому что отличные тру-
женики из наших питомцев по-
лучатся всегда! Я хочу, чтобы
наши дети научились доить ко-
ров, выращивать картошку и
овощи, шинковать капусту, шить
и вязать.

Если такая педагогическая
программа покажется вам на
первый взгляд излишне упро-
щенной и прозаической, мы
предлагаем вам немного поду-
мать. Вот-вот… Теперь вы пони-
маете, что она не так примитив-
на, как вам показалось понача-
лу, а даже совсем наоборот?

Самое же интересное и цен-

ное то, что всему, о чем говорил
директор, в интернате действи-
тельно учат! Производственной
базе Елань-Коленовской школы-
интерната учреждения подобно-
го рода могут просто позавидо-
вать: молочнотоварная ферма,
свинокомплекс, овцеферма,
столярная и швейная мастерс-
кие, теплица, гаражи – именно
здесь питомцы интерната осва-
ивают трудовые навыки, без ко-
торых им потом просто не про-
жить. Работа строится как в се-
мье. Как дома. Чтобы покормить
животных, дети (с пятого по де-
вятый классы) поднимаются в
шесть часов утра. В семь трид-
цать идут на завтрак. Затем –
уроки. Вечером все повторяется:
сначала кормят коров, овец и
хрюшек, потом ужинают сами.

Когда завели в интернате
столярные мастерские – Трунов
установил связи с Сомовской
мебельной фабрикой: стали во-
зить оттуда нестандартную до-
щечку и делать из нее шкафы
для учебных пособий, для одеж-
ды. Завели овец – и он предло-
жил ездить в Лиски, менять
шерсть на пряжу. Дети теперь
носки, варежки, шапочки сами
себе вяжут (опять – как в се-
мье!). Открыли сапожную мас-
терскую – то-то у него было ра-
дости: обувь на детях как на огне
горит, - если бы не мастерская –
ходили бы босые, не смотря на
централизованные поставки и
различную благотворительную
помощь.

А еще у интерната есть сто
гектаров земли. Пятьдесят –
своей, и еще пятьдесят учебное
заведение берет в аренду. Дети
вместе со взрослыми выращи-
вают зерновые культуры и тра-
вы, картофель и овощи - поми-
доры, огурцы, тыкву, лук, мор-
ковку. Все это зимой в засолен-
ном, маринованном и свежем
виде будет съедено в интернат-
ской столовой. Вместе с мясом,
произведенным на собственных
фермах.

Кстати, пока нынешним ле-
том директор перекрывал в сто-
ловой крышу, его успели снять с
работы. За что? За то, что про-
явил излишнюю расторопность:
не стал ждать, пока крыша рух-
нет, а взялся за ремонт вовре-
мя. Нет, против ремонта выше-
стоящая организация ничего не
имела, но – почему, мол, пошел
в обход новых правил: не подал
заявку на участие в конкурсе на
проведение ремонтных работ?

Когда Якову Львовичу, руко-
водителю областного управле-
ния образования  объяснили,
кто такой Трунов (пятьдесят лет
в педагогике, тридцать четыре

года директорствует в интерна-
те, интернат стабильно, вот уже
десятилетие, занимает второе
место среди аналогичных учреж-
дений области), тут он сменил
гнев на милость. На работе Тру-
нова оставил, но выговор – вле-
пили!

Вместо заключения
Зимой 1978 года в Елань-Ко-

леновской школе-интернате слу-
чился пожар – загорелся спаль-
ный корпус малышей. У педаго-
гов шел педсовет; вдруг прибе-
жал сторож: «Маленькая школа
горит!» Выбежали на улицу –
действительно: огонь, дым, ис-
кры в небо летят.

Туда, в пламя, и кинулся ди-
ректор. Разбил окна и стал бук-
вально выбрасывать ребятню
наружу – воспитатели подхваты-
вали их на лету. Выбросив всех,
директор стал проверять: не
проглядел ли кого? Точно, двое
малышей спрятались от страха
за шторой. Выбросил и их, выбе-
жал на улицу. И тут обрушилась
крыша.

Реакция на пожар была раз-
ной. Одно ответственное лицо
кричало: «Под суд отдать!», дру-
гие призывали сохранять благо-
разумие. Наутро приехали по-
жарные, вынесли вердикт: при-
чина пожара – замыкание элек-
тропроводки. Директор с этим
заключением согласился. Хотя…
За тридцать четыре года дирек-
торства ему пришлось пережить
семь пожаров. Три из них делал
один и тот же воспитанник. Если
кто-то из воспитателей обижал
его – он разжигал в шкафу кос-
тер.

На территории любви, как и
на территории жизни вообще,
происходит всякое.

Слава Богу, находятся люди,
понимающие истинные причины
костров. Именно поэтому, кроме
выговоров, Александр Ивано-
вич Трунов за годы работы в ин-
тернате стал «Отличником про-
свещения СССР», «Отличником
просвещения РФ», «Заслужен-
ным учителем РФ». А три года
назад ему была вручена медаль
«За заслуги перед Отечеством»
второй степени.

Кстати, о любви. Сомневаясь
в правомерности заголовка, я
решила посоветоваться по это-
му поводу с самим героем. И в
ответ услышала: «Вы словно мои
мысли прочитали. Хочу повесить
над входом в интернат вывеску:
«Детская территория – входить
с любовью и радостью».

Наталья МОЛОВЦЕВА.
Новохоперский район.

Фото автора.

Так хочется
справедливости…
Как уже сообщала «Коммуна»,
2 декабря в Воронеже начало
свою  жизнь региональное от-
деление политической партии
«Справедливая Россия: Родина.
Пенсионеры. Жизнь».

В работе конференции, которая про-
ходила в гостинице «Спутник», принял
участие депутат Государственной Думы
Сергей Чаплинский. До последнего мо-
мента он возглавлял Совет Воронежс-
кого регионального отделения партии
«Родина».

– Я сложил свои полномочия, – ска-
зал «Коммуне» Сергей Игоревич. – Те-
перь сосредоточу усилия на депутатской
работе. Объединенная партия намере-
на поднять ее на новый уровень. У «Ро-
дины» была своя фракция в Госдуме.
Российскую партию жизни (РПЖ) пред-
ставляли в Совете Федерации более 20
человек. У всех трех партий имеются не-
сколько тысяч депутатов в региональных
парламентах и муниципальных образо-
ваниях по всей стране. Это большая по-
тенциальная сила, и ее надо использо-
вать сполна.

К слову, на воронежской конферен-
ции прозвучала серьезная критика в
адрес фракции «Родина» областной
Думы. Принято решение не только о пе-
реименовании фракции, но и о смене ее
руководства, о предъявлении спроса к
соответствующим депутатам.

Сергей Чаплинский удовлетворен
итогами выборов руководящего соста-
ва областного структурного подразделе-
ния новой партии. Практически едино-
гласно делегаты избрали: председате-
лем Совета регионального отделения ПП
«Справедливая Россия» – Алексея Гар-

шина, первым заместителем председа-
теля – неформального лидера местно-
го отделения РПЖ Бориса Скрыннико-
ва, секретарем бюро Совета – зампре-
да Воронежского отделения Российской
партии пенсионеров (РПП) Владимира
Юрина.

Именно к такому «раскладу» склоня-
лось и высшее руководство «Справедли-
вой России»: будучи председателем
правления регионального отделения ПП
«Родина», Алексей Гаршин получил бога-
тый партийно-организаторский опыт, что
особенно важно на этапе становления
низовых звеньев трехстороннего объе-
динения, идущего к региональным, гос-
думовским и президентским выборам.

Примечательно, что мэр Воронежа
Борис Скрынников, которого Сергей
Чаплинский назвал «известным регио-
нальным политиком, который многое
сделал для становления РПЖ», на кон-
ференции не присутствовал. Докладчик
Алексей Гаршин не стал особо акценти-
ровать внимание делегатов на этом
факте. Выступающие высказались по
поводу возможных сложностей процес-
са объединения, но вот в каком духе:
дело затеяно новое, непростое – по
стране нужно собрать под «общее зна-
мя» около 450 тысяч человек, состоящих
в трех разрозненных партиях. Более
того, стоит задача многократно увели-
чить численность общественно-полити-
ческого формирования.

Между прочим, буквально накануне
конференции, проходившей в гостини-
це «Спутник», Алексей Гаршин встретил-
ся с Борисом Скрынниковым. Гаршин не
счел для себя зазорным посетить мэрию
и там обговорить со Скрынниковым ак-
туальные вопросы.

Разговор шел, как уверяет Гаршин, в

деловой обстановке, обсуждались кон-
кретные кандидатуры в Совет и иные ру-
ководящие органы «Справедливой Рос-
сии».

То, что Борис Михайлович вскоре за-
нял другую позицию, выглядит не так уж
странно, если вспомнить 2002 год. В ту
пору шел процесс объединения обще-
ственных движений «Единство» и «Отече-
ство – вся Россия». На пост руководите-
ля регионального отделения новой
партии «Единая Россия» центральное ру-
ководство рекомендовало лидера мест-
ного «Отечества» Юрия Титова, но Скрын-
ников как лидер воронежского «Един-
ства» воспротивился этому. Короче гово-
ря, шуму было много, а закончилось всё
«отлучением» Скрынникова от объеди-
ненной партии и избранием Титова.

Однако вернемся в сегодняшнее вре-
мя. 27 ноября Борис Скрынников под-
писал соглашение с лидером региональ-

ного отделения РПП Александром Жуко-
вым и… руководителем малочисленной
фракции «Родина» в облдуме Александ-
ром Корневым, согласно которому,
обеспечивалось избрание Бориса
Скрынникова председателем Совета ре-
гионального отделения ПП «Справедли-
вая Россия: Родина. Пенсионеры.
Жизнь», первым заместителем – депу-
тата облдумы Николая Куралесина и сек-
ретарем бюро Совета – Александра
Жукова. Скорее всего, уже тогда пред-
полагалось проведение альтернативной
конференции (тоже 2 декабря).

С указанным соглашением и рядом
других бумаг Николай Куралесин побы-
вал в Москве, но в тот же день, 30 нояб-
ря, председатель ПП «Справедливая
Россия: Родина. Пенсионеры. Жизнь»
Сергей Миронов подписал решение пре-
зидиума Центрального совета партии по
кандидатурам Гаршина, Скрынникова и
Юрова. Комментируя данное решение,
Куралесин выразил сожаление: «Скорее
всего, президиум и сам Миронов заб-
луждаются насчет значимости персоны
Гаршина. На самом деле он хочет еди-
ноличной власти. Нам же не нужны его
подачки в виде включения в региональ-
ный Совет».

Естественно, Гаршин отвергает «вся-
ческие домыслы», обосновывает леги-
тимность «своей» конференции и счита-
ет незаконной «так называемую конфе-
ренцию, проведение которой иницииро-
вали Скрынников, Куралесин, Жуков и
иже с ними». Доводы: нельзя нарушать
уставный порядок по созыву конферен-
ции и формированию руководящего со-
става региональных отделений объеди-
ненной партии, о дате и месте проведе-
ния конференции под руководством
Сергея Чаплынского своевременно

было уведомлено управление Феде-
ральной регистрационной службы, а ее
делегатами были члены партии, избран-
ные на местах.

– Мне непонятно поведение Скрын-
никова, зато понятно, во имя чего тре-
буется единое движение, – говорит де-
легат из Нововоронежа Петр Зюбин. –
Лидер «Родины» Александр Бабаков на
объединенном съезде заявил, что надо
создать современную политическую
структуру, способную противостоять
«Единой России». Уверен, что «Справед-
ливая Россия» сумеет составить сильную
конкуренцию «монопольной партии вла-
сти», которая имеет большинство в Гос-
думе, во многих региональных парла-
ментах и в местных администрациях…

Оптимистично настроены также де-
легаты Валерий Тищенко из Боброва,
Виктор Аристов из Каширы и другие. Но
они полагают, что объединенным силам
надо выработать единый подход к реа-
лизации последней партийной установ-
ки: «Мы поддерживаем политику прези-
дента Владимира Путина в построении
сильной России, но по многим вопросам
находимся в конструктивной оппозиции
к правительству и региональным влас-
тям. Однако мы не только критикуем, но
и предлагаем профессионально прора-
ботанные варианты решения проблем».

– Социологические опросы показы-
вают, что наша новая партия находит все
большую поддержку у населения России,
– уверяет Алексей Гаршин. – Растет чис-
ло тех, кто прогнозирует, что объединен-
ная партия пройдет в Госдуму и станет
одной из ведущих в стране: в начале
августа такая перспектива казалась
реальной 12 процентам респондентов,
а сейчас – около 20. И это не случайно:
концептуально нашу идеологию можно
описать так: сила, вера и справедли-
вость. Мы выступаем за создание силь-
ного государства, которое заботится о
гражданах, предоставляя им достойную
социальную поддержку.

Создание «сильного государства» –
это, согласитесь, звучит благородно. И
пока что – многообещающе.

Между прочим, во вторник в Воро-
неж срочно прибыли два члена конт-
рольно-ревизионной комиссии Цент-
рального совета ПП «Справедливая Рос-
сия». Родина. Пенсионеры. Жизнь». По-
дождем их выводов.

Виктор АНТОНОВ.

В  ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ

Примечательно, что матери-
альная поддержка является толь-
ко частью программы лидерства
для перспективных студентов.
Финальным событием в каждом
федеральном округе является
масштабная деловая игра, в ко-
торую входят не только тренинги
и мастер-классы, но и встречи с

потенциальными работодателя-
ми. Тренинг для победителей кон-
курсных отборов из вузов Цент-
рального федерального округа
пройдет в Курске в феврале 2007
года. Помимо этого фондом со-
здана специальная база данных,
которая содержит сведения о сти-
пендиатах и предназначена для

бесплатного доступа служб по
персоналу предприятий и кадро-
вых агентств.

В 2006/07 учебном году в рам-
ках федеральной стипендиальной
программы благотворительный
фонд В. Потанина выплатит 1320
стипендий студентам из 67 вузов
страны, расположенных во всех
федеральных округах.

Благотворительный фонд В.
Потанина создан семь лет назад,
а проект реализуется с 2000 года.
Параллельно со студенческими
состязаниями он ежегодно прово-
дит грантовый конкурс для моло-
дых преподавателей в вузах-уча-
стниках программы.

Следите за нашими публикаци-
ями.

Ольга ЕРШОВА.

Стипендии – по конкурсу
В декабре студенты-отличники ведущих вузов Центрального
федерального округа участвуют в традиционных отборах в
Федеральной стипендиальной программы В. Потанина. В Во-
ронеже мероприятие торжественно проводится на базе ВГУ.
По результатам всех конкурсов стипендиатами фонда станут
130 победителей. В новом учебном году размер стипендии
увеличен и составит 2 500 рублей в месяц.

ВЕСТИ
Песня, спетая совместно

Лискинский поэт Александр Петров
приглашение старшеклассников сред-
ней школы №15 на творческий урок
«Песня краю моему» принял с удоволь-
ствием. Ребята «вживую» услышали поэти-
ческие строчки о местах, знакомых им с
раннего детства, о близкой для каждого
лискинца «железке», где Александр Данило-
вич всю жизнь проработал машинистом и
диспетчером. А школьники с помощью
классного руководителя Любови Плотнико-
вой и библиотекаря Любови Бондаревой
показали поэту фильм о Лисках и выстав-
ку книг земляков-авторов.

День уважения
Такой праздник проведен в Гремя-

ченском ДК Хохольского района. Здесь
вручили свидетельство о присвоении
звания «Почетный житель села» земляку
генералу Владимиру Косареву, чествова-
ли заслуженного автотранспортника
Михаила Бухтоярова. Затем руководите-
ли местных трудовых коллективов поощ-
рили лучших своих работников, а сельс-
кая администрация наградила жителей,
не пожалевших сил на обустройство Гре-
мячьего. Состоялся концерт.

Марина БОСЫХ.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОБУЧЕНИЕ И ЗАПИСЬ НА КУРСЫ
ПРОИЗВОДЯТСЯ ПО АДРЕСУ:
г.Воронеж, ул. Грамши, 73а,
каб. 316, 3�й этаж.
Тел.: 36�47�64,  36�68�94, 36�80�74, 36�70�80.

ПОЧЕМУ МЫ ВЫБИРАЕМ АВТОШКОЛУ РОСТО (ДОСААФ)?
Автошкола РОСТО (ДОСААФ) – старейшая в Воронеже.
Здесь работают опытнейшие преподаватели и мастера вождения.
В наличии современная учебно6материальная база с оборудованным
автодромом площадью в 11 гектаров.
Гарантированное высокое качество подготовки водителей по всем категориям.
Возможна оплата за обучение по частям.
Удобный транспорт из разных концов города.

АВТОШКОЛА РОСТО (ДОСААФ)
ПРОВОДИТ ПОДГОТОВКУ (ПЕРЕПОДГОТОВКУ)

ВОДИТЕЛЕЙ ВСЕХ КАТЕГОРИЙ
в дневную смену с 9.00 до 16.30; в вечернюю смену с 18.00 до 20.30

Категория транспортного средства Срок обучения
«А» (мотоцикл) 2 месяца
«В» (легковые автомобили) 2 месяца
«ВС» (грузовые и легковые автомобили) 3 месяца
Переподготовка с «С» на «Е» 1 месяц
Переподготовка с «В» или «С» на «Д» 2 месяца
Переподготовка с «В» на «С» 2 месяца
Подготовка призывников по направлению Дневное – 3 месяца
от райвоенкоматов «В», «С» Вечернее – 4,5 мес.
Переподготовка водителей для работы 10 дней вечернее
на газобаллонных автомобилях
Подготовка мастеров производственного 10 дней дневное
обучения вождению

Лицензия А�132246
выд. ГУО АВО. Рег. № ГУО�1808.

Подробная информация по телефонам:
в Воронеже – 39�88�72(73,75), факс 77�01�47, 20�57�80,

моб. 32�23�47, 32�19�60, 910�240�08�89.

Компания ООО «Бунге СНГ» закупает

СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА
И ЗЕРНОВЫЕ на элеваторах

Центрального Черноземья.

Самые выгодные
цены и сроки

оплаты

Семья погибшего молодого человека, сбитого водите�
лем автомобиля «Деу Матисс» и упавшего с моста в
районе остановки «Работница» 15 октября 2006 года,
ищет свидетелей произошедшего. Просьба откликнуть�
ся по тел. 21�25�02.

ОТКЛИКНИТЕСЬ!

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20�46�69.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32�01�70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Собственники 170,15 земельных долей
в праве общей долевой собственности на земельный участок

площадью 1010,4 га сельхозугодий, расположенный на территории
СХА «Красноселовская» Петропавловского р�на Воронежской обл. (180 чел.),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок из
земель с/х назначения общей площадью 1010,4 га сельхозугодий,  в т.ч.:
пашни 840,3 га: в бригаде № 1, поле № 5 (уч. № 1) – 68,5 га, поле № 9

(уч. № 2, уч. № 3) – 162,5 га, зап. уч. № 1 – 53,8 га; в бригаде № 2, поле № 6
(уч. № 2, уч. № 3) – 146,3 га, поле № 7 (уч. № 2) – 141,5 га, поле № 8
(уч. № 3, уч. № 4) – 130,8 га, поле № 9 (уч. № 4, уч. № 5) – 136,9 га;

сенокосов 34 га в пойме р. Толучеевка; пастбищ 136,12 га в районе оврага
Видножский для дальнейшей передачи в аренду ООО «Красноселовское»

(директор – Макаренко В.И.).
Компенсация не предусмотрена, т.к. рыночная стоимость выделяемого

земельного участка (массива) не превышает рыночную стоимость остающегося
после выдела земельного участка в расчете на единицу его площади.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный
участок (массив), можно получить у представителя собственников земельных

долей Собкалова В.И. по адресу: Воронежская обл., Петропавловский р�н,
с. Красноселовка, ул. Калинина, д. 57, тел. 4�22�89.

Возражения от участников долевой собственности направлять представителю
собственников земельных долей с публикацией в газете «Коммуна»

в течение месяца со дня публикации.

Представитель собственника земельной доли
бывшего ТОО (СХА) «Родина» Павловского района Воронежской области

по доверенности Сергеев С.В.
извещает иных участников

долевой собственности о намерении
выделить земельный участок

в счет доли общей площадью 6,69 га. Местоположение выделяемого
участка – Воронежская область, Павловский район, западная часть

кадастрового квартала 36:20:60 00 011. Участок расположен примерно
в 550 м северо�восточнее с. Александровка�Донская Павловского района.

Возражения остальных участников долевой собственности относительно
местоположения выделяемого участка направлять доверенному лицу

собственника земельной доли Сергееву Сергею Валерьевичу по адресу:
г. Воронеж, проспект Труда, д. 151, кв. 68.

Собственники 2 земельных долей (2 чел.)
СХА «Память Кирова» Бобровского р�на Воронежской обл.

извещают о намерении выделить земельный участок
8,2 га пашни: поля IV2 к и  IV2 к – 8,2 га, сенокос – 1,32 га.

Возражения направлять по адресу: г. Бобров,
ул. 22 Января, 71, кв. 3, в течение месяца со дня публикации.

Съезду места было мало
За оптимизмом статистики скрываются нарастающие проблемы малого бизнеса

Ширина пропасти непонима�
ния между бизнесом и чиновни�
ками не сокращается. Предпри�
ниматель по�прежнему уверен,
что чиновники заражены корруп�
цией и только и ждут взятки (по
данным ВЦИОМ, среди бизнес�
менов страны утвердительно от�
ветили около 90 процентов), а
чиновники, в свою очередь, уве�
рены, что предприниматель у нас

Рекорд по количеству участников установил VI съезд пред�
принимателей Воронежской области, прошедший в минув�
ший вторник в Воронежском городском Дворце творчества
детей и молодежи. Почти 1200 делегатов, представляющих
предпринимательские сообщества всех районов, прибыли
на форум. “Вначале оргкомитет планировал только 580 де�
легатов, но в районах посчитали себя ущемленными и стали
выдвигать дополнительные заявки”, – говорит Сергей На�
умов, председатель Воронежского регионального союза
предпринимателей (ВРСП) “Опора”. Многим хотелось донес�
ти форуму о том, что, несмотря на бодрые цифры статистики,
проблемы нарастают. А проходившая в фойе Дворца выс�
тавка «Малый бизнес – опора экономики» в таких условиях
превратилась в подобие муравейника.

“жирующий” и просто обязан
поделиться частью доходов с каз�
ной, неким общественным фон�
дом и так далее. На заседаниях
секций кипели страсти.

– Складывается впечатление,
что местное самоуправление в
некоторых районах превратилось
в местное самоуправство, – го�
ворит Евгений Китаев, замести�
тель председателя комитета по

предпринимательству областной
Думы. – Вступивший в силу с это�
го года Федеральный закон о ме�
стном самоуправлении передал
значительные полномочия на
места, которыми власть не за�
медлила воспользоваться. И, ко�
нечно, в свою пользу.

Случаи из практики бывают
просто анекдотичные. К приме�
ру, рекорд по увеличению земель�
ного налога поставила одна из
местных администраций на юге
области (он вырос... в 17 раз),
хотя рекомендации областной ад�
министрации – не выше 20 про�
центов. Причем, ссылаясь на фе�
деральную методику расчетов,
кадастровая стоимость земли
напрямую учитывается при на�
числении налога, хотя часто это
противоречит логике. К примеру,
в Рамони работающие на одной
стороне улицы вынуждены пла�
тить за землю значительно боль�
ше, чем их соседи через дорогу.

По методике расчета учитывает�
ся: наличие газификации, троту�
ара и так далее.

Конечно, предпринимателям
хотелось бы услышать мнение
местных властей по вопросам
соблюдения законодательства и
хозяйственным спорам, но, как
сообщил нам Евгений Китаев,
из администрации Воронежа
никто на съезд не пришел. Го�
родские власти предпочли укло�
ниться от прямого общения.

– Мы подготовили на трех
листах список проблемных воп�
росов в отношениях бизнеса и
власти. Большей частью они ка�
саются выдачи разрешительной
документации, – продолжает
разговор Сергей Наумов. – Вне�
сли их решение в резолюцию
съезда. Но я уверен, что, если не
подключатся администрации
Воронежской области, городов
и районов, о выполнении резо�
люции можно забыть.

– Сегодня и на уровне обла�
стной администрации и на уров�
не муниципалитетов решается та�
кая важная задача, как принятие
регламентов деятельности каж�
дого госучреждения, каждого
структурного подразделения, –
говорит Леонид Селитренников,
вице�губернатор области, уча�
ствовавший в работе съезда. –
Мы уже поставили вопрос перед
Федеральным центром об изме�
нении методики начисления зе�
мельного налога – нынешняя
методика, безусловно, “железо�
бетонная” до абсурда... Для меня
съезд – это прежде всего воз�
можность живого общения с ини�
циативными людьми. Нам нужен
обоюдный контакт. А съезд ну�
жен для того, чтобы внятно сфор�
мулировать задачи друг для дру�
га на ближайшее время.

Что касается самих предпри�
нимателей, то здесь наиболее
сложные проблемы – с юриди�

ческой грамотностью. Многие
вопросы, даже среди озвучен�
ных на съезде, можно решить,
внимательно прочитав закон.
Поражает воображение предло�
жение банков по кредитам ма�
лому бизнесу, но возникла про�
блема их полезности. Растет ко�
личество банкротств. Уже неред�
ки случаи, когда магазины за год
два�три раза меняют профиль,
переходя из рук в руки. С другой
стороны, ограничения по объе�
мам кредитования (необходи�
мость залога) сдерживают в пер�
вую очередь работу производ�
ственного бизнеса, развитие
новых технологий. Для разреше�
ния ситуации в Воронежской
области создаются два гарантий�
ных фонда – государственный и
частный, которые будут предос�
тавлять залоговую базу под пер�
спективные проекты.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Творчество дарит надежду
КУЛЬТУРА

При обилии у нас разножан�
ровых фестивалей и конкурсов
самодеятельного творчества
была всё же в Воронежской об�
ласти до недавних пор группа
населения, многие из которой и
стихи писали, и песни сочиняли,
однако заявить о своём даре
«на общих основаниях» не все�
гда имели возможность. Иным
даже из дома�то выйти сложно
было. Ситуация изменилась
пару лет назад, когда состоялся
фестиваль самодеятельных ли�
тераторов «Я – автор», открыв�
ший несколько неведомых
прежде имён – и, самое глав�
ное, показавший, сколь велика
у наших инвалидов тяга к само�
реализации. Не рассчитывая на
призы и премии, годами твори�
ли эти люди: просто не могли не
творить. Подчас в буквальном
смысле преодолевая боль.

«Я – автор» стал предтечей
стартовавшего в сентябре ны�
нешнего года областного фес�
тиваля художественного творче�
ства инвалидов «Мне через сер�
дце виден мир». Первый его этап
проводился по районам. Во вто�
ром этапе оргкомитет отобрал
лучших среди участников пер�
вого по видео� и аудиоматериа�
лам. Заключительный прошёл
накануне Международного дня
инвалидов в областном центре
реабилитации детей и подрост�
ков с ограниченными возмож�
ностями «Парус надежды», со�
брав из тринадцати сельских
районов и областного центра
творческие коллективы и от�
дельных исполнителей, имею�
щих инвалидность по общему
заболеванию, инвалидов по
зрению, слуху, нарушению опор�
но�двигательной системы.

В фойе «Паруса надежды»
была развёрнута выставка деко�
ративно�прикладного творчества
и изобразительного искусства.
Свои работы – в том числе вы�
шивку и резьбу  по дереву, мяг�
кую игрушку и живопись, работы
из глины и лозы – показали Алек�
сей Назаров (Хохольский район),
Михаил Бондаренко (Аннинский
район), Александр Хрещатов (По�
воринский район), а также кол�
лективы мастеров из Воронежа,
Павловска, Бутурлиновки.

Все участники – певцы, музы�
канты, поэты � получили памят�
ные призы. Особый приз – маг�
нитофон – был вручён Дмитрию
Попову из Нижнедевицкого рай�
она. В 1999 году Дмитрий начал
писать стихи, а затем и лозопле�
тением увлёкся. Вместе с братом
Алексеем, тоже инвалидом, за�
ложили они плантацию лозы и
учатся изготавливать мебель.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Минская «бронза»
Ребята 1992 года рождения из фут�
больного центра «Станкостроитель»
побывали на международном турни�
ре в Минске, посвященном 20�летию

Чернобыльской аварии. Всего в соревнованиях
приняло участие семь команд от России, Белорус�
сии и Украины. Нашим землякам досталось третье
место. Тренирует мальчишек этого возраста изве�
стный в прошлом футболист «Факела» Вячеслав
Шардыкин.

Марина БОСЫХ.

Воронежских
опять заметили

В Сочи прошел турнир детских ко�
манд 1993�1995 годов рождения, в
котором приняли участие воспитан�
ники все того же «Станкостроителя».

Оба наших коллектива остались непобежденны�
ми. И младшие, и старшие одержали по две побе�
ды при одном ничейном результате. Вернулись
оттуда даже слегка подзагоревшие – радостные, с
кубками и призами. При этом сразу на четверых
воронежцев положил, что называется, глаз при�
сутствовавший на турнире тренер�селекционер
столичного «Спартака» Александр Пискарев. И те�
перь им предстоит просмотр в именитом клубе
(кстати, как раз сейчас и просматривают ребят),
куда в разное время кто только ни уезжал. А неко�
торые даже становились лидерами команды (ког�
да�то Проскурин и Шмаров, сейчас Шишкин).

Екатерина СОРОКИНА.

Всё ещё впереди
В прошлом обзоре первенства обла�
сти по мини�футболу мы выделили
команду «Хопер», которая букваль�
но разрывала своих соперников на

куски, проводя в их ворота двузначное количе�
ство голов. И как сглазили – хопры дважды под�
ряд проиграли в подгруппе «В»: сначала СК «Факе�
лу» � 3:4, а потом и АТТИСУ – 5:9. При этом сразу же
откатились на третью позицию в турнирной табли�
це, а первую занял «Тонус», в графе поражения
пока имеющий цифру «0». «СКА�Факел» тоже еще
не проигрывал в подгруппе «В», но у него чуть хуже
разница забитых и пропущенных мячей.

В группе «А» не осталось команд, которые бы
двигались по турниру без потерь. Лидер «Факел�2»
имеет в позитиве одну ничью, а «Ника�2» � одно
поражение. В этой группе меньше забивают, зато
плотнее располагаются в таблице. Упомянутые
лидеры имеют по 13 очков, «Графская слобода»,
«Строймикс» и «Кристалл» набрали по 12 очков, а в
финальную пульку должно попасть 4 команды. Так
что борьба идет острейшая.

Юрий МАКАРОВ.

Соперника
смутила фора

В минувшие выходные выступаю�
щие в первенстве ЦФО среди мужс�
ких команд первой лиги «Чернозе�
мье» баскетболисты БК «Воронеж�
СКИФ�2» провели очередные домаш�

ние матчи. Соперником нашей команды был де�
бютант соревнований тамбовский коллектив ТГУ�
ОДЮСШ � фарм�клуб выступающего в высшей лиге
«Б» «ТГУ�Баскета».

Субботний поединок хозяева паркета начали
из рук вон плохо, преимущество гостей в первой
половине матча порой достигало отметки в 20
очков. В большом перерыве встречи наставнику
СКИФа Виталию Кириченко удалось взбодрить и
настроить своих подопечных на борьбу. Шаг за
шагом воронежцы догоняли ТГУ�ОДЮСШ, оборона
которого не выдержала натиска хозяйских атак.
Перелом в игре наступил после серии трехочковых
бросков лучшего игрока в составе СКИФа�2 Русла�
на Мамаева, почин которого поддержали и осталь�
ные партнеры по команде. А общий итог – 79:75 в
пользу земляков.

В повторном поединке хозяева с первых минут
завладели инициативой и уверенно довели встре�
чу до крупной победы – 88:53. Добавим, что
СКИФ�2 впервые в сезоне одержал две победы
подряд. Воронежцы продолжают удерживаться
на 6�м месте, но у команды есть шансы улучшить
свое положение уже в ближайший уик�энд, когда
будут доиграны отложенные матчи первого круга.
Они состоятся 8�9 декабря в СК «Согдиана». Со�
перником будет белгородский «Буревестник�Бел�
ГСХА». Начало ориентировочно в 17.00 (пятница)
и 11.00 (суббота).

Сергей БОГАЧЕВ.

Травма капитана
Мало кто надеялся не то что на ус�
пешную поездку волейболисток
«СВС�Воронеж» на очередной тур пер�
венства страны в Брянск (вторая

лига), но даже и на полууспешную (скажем,
хотя бы один из трех матчей выиграли). Однако
реальность оказалась оптимистичнее – была по�
вержена «Костромичанка» � 3:2, «всухую» обыгран
курский «Медик» � 3:0, уступили только хозяйкам –
0:3. При этом поражение от брянских волейболис�
ток, несмотря на убедительный счет, случилось из�
за травмы капитана команды Ирины Якушевой,
которую она получила в первой партии при цифрах
на табло – 22:22.

После брянского тура «СВС�Воронеж» уходит
более чем на месячный перерыв. Следующие игры
наша команда проведет в Ельце уже в будущем
году. Сейчас она занимает второе место в турнир�
ной таблице из семи участвующих в первенстве
дружин.

Сергей МЕШКОВ.

По горизонтали: 1. Хвой�
ное дерево. 5. Отклонение дви�
жущегося судна от курса под
влиянием течения. 8. Футляр
для ручек и карандашей. 9. Не�
большое плавсредство. 10. Ав�
тор балета «Красный цветок».
11. Богослужение в католичес�
кой церкви. 12. Злая волшеб�
ница в опере «Руслан и Люд�
мила». 15. Оптическое явле�
ние в атмосфере. 17. Верхняя
часть оконного переплета или
двери. 18. Шотландская ов�

Ответы на кроссворд
(5 декабря)

По горизонтали: 3. Козен�
ца. 5. Ромашка. 7. Козельский.
10. Слива. 11. Осадки. 12. Бас�
ня. 15. Козодой. 16. Ягненок.
17. Амарант. 19. Крейсер. 21.
Лайка. 22. Ячмень. 23. Майкл.
26. Михневская.  27. Ягнение.
28. Аронова.

По вертикали: 1. Антон. 2.
Ампир. 3. Козелок. 4. Алексей.
6. Арронник. 5. Русская. 8. Звез�
дчатка.  9. Зааненская. 13. Ади�
дас. 14. Англез.  17. Амалфея.
18. Течение. 19. Канаста. 20.
Ракушка. 24. Вишня. 25. Забор.

чарка. 19. Французский актер
(к/ф «Игрушка»). 24. Порт в При�
морском крае. 25. Нить, состоя�
щая из текстильных волокон, со�
единенных скручиванием. 27.
Портовый рабочий. 29. Разум�
ное основание, назначение,
цель. 30. Наружный слой цитру�
совых плодов. 31. Сигнальный
знак, укрепленный на якоре для
обозначения фарватера. 32.
Заключительная часть соревно�
ваний. 33. Созвездие Южного
полушария. 34. Трикотажная

рубашка без рукавов и ворот�
ника с большим вырезом.

По вертикали: 1. Польский
танец. 2. Другое название пти�
цы перцеед. 3. Воинское зва�
ние. 4. Предмет одежды. 6. Ав�
томобильные гонки. 7. Мужс�
кой головной убор с околышем
и козырьком. 13. Наука, изуча�
ющая прошлое человечество.
14. Вид дельфина. 15. Жид�
кость, приготовленная с уксу�
сом и пряностями. 16. Инстру�
мент столяра. 20. Обезьяна
семейства цепкохвостых. 21.
Монах, принявший высшую
монашескую степень. 22. Жи�
тель южного города Украины.
23. Наружная часть зуба. 26.
Канал, соединяющий очаг вул�
кана с земной поверхностью.
28. Способ военных действий
по овладению крепостью.

Составил
Владимир КИРИН.

Сам по себе факт проведения конкурса в
техническом вузе мне показался, по край�
ней мере, странноватым. Ведь здесь, не как
в известной песенке «на десять девчонок
девять ребят», а в соотношении 10 к трем:
на одном факультете чуть больше, на другом
чуть меньше. Но, к моему удивлению, и это,
может быть, примета времени, прекрасная
половина человечества с удовольствием
осваивает сугубо мужские профессии: ин�
женера�строителя, инженера�автодорожни�
ка и так далее. Подтверждение тому – число
участниц. Финалу конкурса предшествова�
ли отборочные факультетские выявления
самых�самых. В итоге на главное представ�
ление были выдвинуты десять лучших буду�
щих инженеров�красавиц с разных факуль�
тетов.

Устроитель красочного действия � студен�
ческий профсоюз � придал ему не столько
состязательности, сколько формы празднич�
ного шоу. Были, как положено, четыре выхо�
да финалисток в разных нарядах, конкурсы
на умение танцевать, читать стихи, импро�
визировать на различные темы. Все это
логично увязывалось с большим количе�
ством зрителей, пришедших поболеть за
своих.

Жюри во главе с ректором вуза Игорем
Суровцевым долго совещалось. Как потом,
по признанию одного из «арбитров», выяс�
нилось, нет ничего труднее, чем оценивать
женскую красоту.

Итоговые результаты не обошли ни одну
из финалисток. Среди них оказались и «Мисс
Грация», и «Мисс Улыбка», и «Мисс Обая�
ние», и «Мисс Очарование», и «Мисс Не�
жность». А абсолютной победительницей
конкурса стала студентка 2�го курса архи�
тектурного факультета Елизавета Шатрова.

Асмоя СУЛТАНОВА,
студентка факультета журналистики ВГУ.

КОНКУРС КРАСОТЫ

Сколько красавиц
на 10 девчонок?
В Воронежском государственном архитектурно�строительном университете
прошел ставший традиционным конкурс красоты «Мисс ВГАСУ�2006»


